
АлёнА ДАмбАевА �

За последние годы ритейл пре-
вратился в одну из самых конку-
рентоспособных отраслей нашей 
экономики, однако в этом году, по 
прогнозам экспертов, вклад рознич-
ной торговли в ВВП будет нулевым. 
Игроки рынка столкнулись с целым 
рядом серьезных проблем, среди ко-

торых: эмбарго на ввоз определен-
ных категорий продукции, деваль-
вация рубля и спад потребительской 
активности. Что делают лидеры от-
расли, чтобы сохранить свои активы 
и удержать покупателей? Об этом 
шла речь на ежегодной конференции 
«Ведомостей» «Ритейл в России». 
За ходом дискуссии просле-
дила «УП».

сплоченной нации». Он напомнил 
о том, что Крым и Севастополь, 
которые юридически только в 
этом году вошли в состав Россий-
ской Федерации, де-факто - всегда 
были ее частью. Путин подчер-
кнул: место, где живут русские 
люди, где когда-то принял креще-
ние князь Владимир, это духовный 
исток нашей нации - как храмовая 
гора в Иерусалиме. 

Обозначил президент и по-
зицию по Украине. Он напомнил, 
что Москва, хоть и не одобрила 
силового захвата власти в Кие-
ве, по-прежнему уважает сувере-
нитет и самостоятельный выбор 
Украины. Россия только за по-
следнее время оказала этой стране 
финансовую помощь (по разным 
каналам, включая кредиты Мин-
фина и Газпрома) на сумму свыше  
30 миллиардов долларов, подчер-
кнул российский лидер. 

Вместе с тем глава государства 
обратил внимание, что ситуация 
на Украине, которая началась с 
технической отсрочки подписа-
ния договора об ассоциации с ЕС 
(ставшая формальным поводом к 
февральскому перевороту и даль-
нейшим кровавым событиям) - 
сейчас пришла к тому же: договор 
подписан, но отсрочен, он 
вступит в силу только че-
рез год. 

ритейл ЭКОНОМиКА
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Трёхкратная олимпийская чемпи-
онка Сочи-2014 по биатлону 
представительница	Белоруссии	Дарья	Домра-
чева	выиграла	первый	личный	женский	старт	
в	рамках	Кубка	мира-2014/15.	На	этапе	в	
шведском	Эстерсунде	Домрачева	стала	по-
бедительницей	индивидуальной	гонки.

6 декабря в 11.00 в Ульяновске 
состоится XXII Конференция 
Регионального отделения 
«Единой России»  
Ключевой	темой	обсуждений	станет	подготов-
ка	к	избирательной	кампании.

О чем сказал 
Путин 
Федеральному 
собранию.

Вчера Президент России 
Владимир Путин огласил еже-
годное Послание Федерально-
му собранию. 21-е в новейшей 
истории России, для Путина 
оно стало 11-м. Стоит напом-
нить, что в 2014 году впервые 
в текст послания вошла эконо-
мическая часть, которая ранее 
существовала в виде Бюджет-
ного послания. Однако как от 
самостоятельного документа 
от него было решено отказать-
ся и включить в «большое» 
послание в виде отдельного 
блока. Но это далеко не един-
ственная особенность. Собы-
тия 2014 года продиктовали 
особую повестку. 

…Ровно в 12 часов дня по мо-
сковскому времени Путин вошел 
в Георгиевский зал Кремля, где 
его ждали члены верхней (Совет 
Федерации) и нижней (Госдума) 
палат российского парламента. 

В погоне за покупателем
Как продуктовый ритейл ответил  
на вызовы времени.
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Выступление президента прод-
лилось более часа. Начал глава 
государства свое выступление с 

положения России в новой си-
стеме координат международной 
политики.

Президент сказал, что собы-
тия этого года - это «испытания, 
которые по плечу только зрелой, 

Все точки расставлены

«Примерочные» инвестиции 
компании Martur
Турецкая компания строит завод на 
площадке brownfield с прицелом на ПОЭЗ. 

ГеорГий Кузнецов  �

На следующий день после того как весь мир начал 
обсуждать отказ РФ от строительства газопровода 
South Stream и прозвучало предложение Владимира 
Путина провести газопровод такой же мощности (63 
миллиарда кубометров) в Турцию, в Ульяновске было 
подписано очередное инвестиционное соглашение. 

Губернатор Сергей Морозов, генеральный дирек-
тор «Корпорации развития Ульяновской области» 
Сергей Васин и генеральный директор турецкой 
компании Martur Омер Алтан поставили свои под-
писи под документом, регламентирующим создание 
в Ульяновской области производства автомо-
бильных кресел объемом до 150 000 комплек-
тов в год.

скидка до 50%
действует при подписке в пунктах 
альтернативной  
подписки  или в редакции

тел. 8 (8422) 41-04-32 
e-mail: narod73@inbox.ru.

Как наказать «нелегалов», 
не навредив бизнес-климату
Инициативы ульяновских 
предпринимателей стали предметом 
дискуссии.

в А с и л и с А  �
КрАсновА

О б с у ж д е н и е 
вопросов, негатив-
но влияющих на 
развитие малого 
и среднего пред-
принимательства, 
а также предложе-
ний по их решению, 
выработанных в 
ходе региональных 
недель предприни-
мательской иници-
ативы, стало одним 
из ключевых со-
бытий первого дня 

работы VI Всероссийского бизнес-форума «Дело-
вой климат в России», стартовавшего в Ульяновске  
4 декабря. Эта дискуссионная площадка собрала, по-
жалуй, наибольшее количество участников - больше 
150 человек. По мнению организаторов мероприя-
тия, такой интерес к нему оправдан: проблемы, став-
шие темой для дискуссии, хорошо знакомы 
широкому кругу предпринимателей.  
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сиМБирский ритМ

Обряд освящения храма Спасо-Вознесенского кафедрального 
собора проведет Святейший Патриарх Московский и всея Руси 

Кирилл. Первое в истории области посещение главы Русской право-
славной церкви намечено на май 2015 года.

В рамках Года литературы-2015 в регионе пройдет свыше двух тысяч 
мероприятий, из которых восемь событий всероссийского уровня и 

10 - международного.

До горнолыжного комплекса «Ундоры» в середине декабря пустят 
автобусный маршрут. В минтрансе проходит процедура согласова-

ния схемы проезда и расписания движения автобуса с перевозчиком.

Рейтинг выживаемости 
Сергея Морозова 
стабилен и практически 
максимален

ГеорГий Кузнецов   �

Фонд «Петербургская политика» и Коммуни-
кационный холдинг «Минченко Консалтинг» опу-
бликовали 14-й выпуск рейтинга политической вы-
живаемости губернаторов.

Напомним, рейтинг публикуется с 2007 года. В 
нем дается оценка вероятности сохранения в долж-
ности действующих глав регионов на протяжении 
ближайшего года по 5-балльной шкале, где 5 - мак-
симальная оценка, 1 - минимальная. Из 83 глав ре-
гионов из первого рейтинга к настоящему времени 
на своем посту остались только 22 губернатора, 
причем только 10 из них, в том числе и Сергей Мо-
розов, заняли свои посты до отмены губернатор-
ских выборов в 2005 году.

Итак, по мнению экспертов, глава Ульяновской 
области, как и в предыдущем рейтинге (октябрь 
2013-го), получил 4-балльную прогнозную оцен-
ку. Из сильных сторон Сергея Морозова выделена 
успешная работа на территории региона ряда эко-
номических проектов, в том числе портовой особой 
экономической зоны «Ульяновск-Восточный».  К 
слабым отнесены противоречивый имидж и склон-
ность к  эксцентричным заявлениям.

Согласно статистики точности прогнозных 
оценок рейтинга, в 28 случаях главы регионов, 
получившие 4 балла, продлевали полномочия, на-
значались врио или побеждали на выборах, в двух 
случаях - переходили на федеральный уровень, на 
руководство более крупным субъектом был переве-
ден Николай Меркушкин, а Роман Абрамович до-
бровольно покинул пост, и лишь в девяти случаях 
не продлевали полномочия. 

Яна Крапивина �

Заключительная в этом сезоне 
сельскохозяйственная ярмарка 
пройдет 6 декабря в городе 
атомщиков.

Расширенная торговля продовольственными 
товарами в этот день развернется на площади Со-
ветов. Как всегда, покупателям будет представ-
лен широкий ассортимент сельскохозяйственной 
продукции и продовольственных товаров, про-
изведенных местными производителями. Так, в 
ходе предыдущей ярмарки, прошедшей в Ленин-
ском районе Ульяновска, было реализовано более  
9,6 тонны мяса (говядина, свинина и баранина), 
7,5 тонны картофеля, 3,5 тонны моркови, 3,4 тон-
ны мяса птицы, 140 тысяч штук куриного яйца, 
более 3 тонн круп в ассортименте, 2,6 тонны мо-
лока и молочной продукции, 2,4 тонны лука, 2,3 
тонны капусты, 2,2 тонны свеклы. 

Кроме того, в рамках торговли было продано 
около 2 тонн гречки. Стоимость данной крупы за 
один килограмм составляла 35 рублей, сахара -  
33 рубля. Гречки было реализовано свыше 28 тонн. 
Также было продано более 8 тонн рыбы, 3 тонны 
меда, около 1,5 тонны яблок, около одной тонны 
муки. Владельцы личных подворий из пригорода 
Ульяновска приобрели 6,7 тонны зернопродуктов 
(пшеница, овес, ячмень, подсолнечник).

Всего на сельскохозяйственной ярмарке в 
Ульяновске было реализовано продукции на  
11,1 млн рублей.

За свежими  
овощами -  
в Димитровград

В числе  
«Надёжных партнёров»

Председатель комитета Законодательного со-
брания Ульяновской области по жилищной по-
литике, жилищно-коммунальному хозяйству и 
энергетике Геннадий Антонцев вошел в состав 
Организационного комитета проекта «Надеж-
ный партнер», который реализуется по инициа-
тиве ОАО «ЭСК РусГидро», сообщает портал  
Медиа73.

Проект ставит своей  целью придание нового 
статуса благонадежным потребителям топливно-
энергетических ресурсов и услуг ЖКХ, компа-
ниям и организациям, эффективно работающим 
на рынке энергоресурсов. А также поддержание и 
развите партнерских отношений между поставщи-
ками и потребителями. Он направлен и на созда-
ние единой площадки для диалога потребителей и 
поставщиков топливно-энергетических ресурсов, 
формирование федерального рейтинга дебиторов.

- Сегодня, - отметил в своем обращении к 
участникам проекта Геннадий Антонцев, - си-
туация логически пришла к необходимости 
установления партнерских, доверительных от-
ношений между всеми участниками рынка 
жилищно-коммунальных услуг. Без прозрачности 
тарифообразования, понимания потребителями 
особенностей производства коммунального ресур-
са и предоставления коммунальной услуги, разви-
тия конкуренции и повышения ответственности 
за качество обслуживания жилфонда развитие 
жилищно-коммунального комплекса становится 
невозможным. Максимальную выгоду получит 
тот, кто максимально открыт для партнеров и по-
требителей, честен и надежен.

Акция проводится ежегодно и состоит из двух 
этапов - регионального и федерального. К ней мо-
гут присоединиться все компании и организации 
из числа поставщиков топливно-энергетических 
ресурсов и услуг ЖКХ.

Яна Крапивина �

97% посевов озимых 
зерновых культур 
находятся в хорошем 
и удовлетворительном 
состоянии.

С началом декабря в Ульяновской 
области зима наступила не только по ка-
лендарю. На прошлой неделе температу-
ра воздуха в регионе опускалась ниже 15 
градусов. И хотя сейчас на улице вновь 
немного потеплело, к выходным, по про-
гнозам синоптиков, нас снова ждет похо-
лодание. Между тем земля еще не успе-
ла покрыться снегом, чтобы защитить 
будущий урожай от морозов. Это может 
навредить посевам. Впрочем, пока их со-
стояние не вызывает опасений. Об этом 
свидетельствуют данные мониторинга 
озимых культур, который в ноябре про-
вели специалисты областного минсель-
лесхоза во всех муниципальных образо-
ваниях 

- Результаты обследования показа-
ли, что в хорошем состоянии находятся 
посевы на площади 194,5 тыс. гектаров. 
Это составляет 67%. Удовлетворитель-
ное состояние зафиксировано на 86,3 ты- 

сячи гектаров (30%). Вызывает опасе-
ние лишь 3% посевов, но этот показатель 
соответствует допустимым значениям. 
Кроме того, 80% посевов озимого ры-
жика находится в хорошем и удовлет-
ворительном состоянии, - комментирует 
руководитель аграрного ведомства ре-
гиона Александр Чепухин.

По данным специалистов Улья- 
новского НИИ сельского хозяйства, 
метеорологические условия в августе 
и сентябре были благоприятными для 
сева озимых культур. Осадки способ-
ствовали увеличению запасов про-
дуктивной влаги в пахотном слое по-
чвы и создали оптимальные условия  
для проведения посевных работ.  
По словам экспертов, в октябре пого-
да также позволила растениям хорошо 
сформироваться.

- Информация о состоянии озимых 
культур осенью, зимой и особенно в 
период перехода от зимы к весне очень 
важна для уточнения планов проведе-
ния весенних полевых работ, распре-
деления семенного фонда и сельско-
хозяйственной техники, приобретения 
минеральных удобрений. Кроме того, 
эти данные необходимы для составле-
ния прогнозов урожайности и валового 
сбора зерна. Поэтому сельхозпроиз-
водители, отраслевые научные учреж-
дения и сортоиспытательные участки 
должны в постоянном режиме отсле-
живать ход и условия перезимовки ози-
мых посевов, - подчеркивает Александр 
Чепухин.

Напомним, в Ульяновской области 
озимые зерновые посеяны на площа-
ди 291,5 тыс. гектаров. Это составляет 
114,2% от планового объема и 121,1% к 
уровню 2013 года. В том числе озимая 
пшеница посеяна на 254 тыс. гектаров 
(120% от плана и 132% к уровню 2013 
года). Кроме того, посевы озимого 
рыжика занимают 23,5 тыс. гектаров 
(110,4% от плана). Данная перспектив-
ная техническая культура возделывает-
ся в регионе шестой год и посевные пло-
щади ежегодно увеличиваются. Общая 
площадь озимого клина в Ульяновской 
области под урожай 2015 года составля-
ет порядка 315 тыс. гектаров.

Нет опасений за урожай

Китайские туристы отдают  
предпочтение Москве  
перед другими городами Европы

Согласно опросу, проведенному CityMetric Intelligence, Москва яв-
ляется самым популярным местом в европейском направлении для ки-
тайских туристов. В 2013 году столицу Российской Федерации посетило  
более 376 тысяч туристов из Китая, что в 4 раза превышает аналогичный 
показатель для Лондона.

Однако наиболее популярными местами для туристов Китайской На-
родной Республики остаются Сеул (его посетило около 4 миллионов ки-
тайцев в прошлом году), Бангкок - около 3 миллионов туристов из КНР, 
Сингапур - более 2 миллионов китайских туристов, сообщает The Daily 
Mail. В 2013 году Нью-Йорк посетило 646 тысяч туристов из Китая, Лос-
Анджелес - 570 тысяч китайцев, Сидней - 387 тысяч китайских туристов.  
В прошлом году рынок туристов из КНР оценивался почти в 130 миллиар-
дов долларов (11 процентов от мирового рынка). Аналитики прогнозируют, 
что к 2018 году данный показатель для рынка туристов КНР увеличится до 
310 миллиардов долларов.

Напомним, что власти Ульяновской области разрабатывают проект 
спецтура «погружение в советскую эпоху», который охватит три города 
РФ: Москву, Ульяновск (как родину Ленина) и Санкт-Петербург.
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ПОДрОБНОсти

ЦиФрА

ХОрОШие НОВОсти

Бюджет подпитался идеями граждан
Определены победители конкурса презентаций «Бюджет для граждан». 

В номинации «Юридические лица» победил проект НП «Центр фискальной 
политики, консалтинговая группа» (276 баллов) с выплатой денежного воз-
награждения в размере 7040 тысяч рублей. Среди проектов физических лиц 
первое место занял Павел Данильченко (215 баллов). 

Напомним, что конкурс проводился региональным министерством финан-
сов с целью повышения открытости и доступности информации об управле-
нии общественными финансами. Скорее всего, предложения победителей в 
дальнейшем будут использованы в практической работе минфина. 

Новый год москвичи 
отметят дома.  
В Ульяновске

У ульяновцев не возникнет проблем с покуп-
кой железнодорожных билетов на новогодние 
и предпраздничные дни, потому что в период с  
25 декабря по 12 января будет организовано око-
ло тысячи дополнительных рейсов поездов.

С начала месяца уже назначено 80 таких со-
ставов, которые осуществят 439 рейсов. В это вре-
мя дополнительные поезда будут курсировать по 
наиболее востребованным маршрутам. Первый 
«пик» перевозок пассажиров из Москвы и Санкт-
Петербурга в регионы ожидается в период с 26 де-
кабря по 31 декабря. Наиболее высокий пассажи-
ропоток из регионов в Москву и Санкт-Петербург 
придется на 9, 10 и 11 января 2015 года. Кроме 
того, в сообщении с Москвой дополнительные 
поезда будут курсировать из самых различных 
регионов страны, в том числе в Поволжье: «Мо-
сква - Астрахань», Саратов, Волгоград, Балаково, 
Самара, Ульяновск, Пенза, Саранск, Казань, Ки-
ров, Ижевск, Чебоксары, Йошкар-Ола, Нижний 
Новгород, Тольятти, Уфа.

Дожить до 73 с половиной лет
Средняя продолжительность жизни ульяновцев увеличилась почти на год: 

в соответствии с прогнозными данными Ульяновскстата, по итогам 2014 года 
продолжительность жизни в области составит порядка 71,4 года. Напомним, в 
2013 году этот показатель был на уровне 70,5 лет.

По сравнению с 2005 годом она увеличилась более чем на 5 лет. В соот-
ветствии с майскими указами Президента РФ к 2018 году данный показатель 
должен достигнуть отметки 73,5 года, - отметил зампред Павел Дегтярь.

По информации специалистов профильного ведомства, одной из глав-
ных здоровьесберегающих мер является профилактика заболеваний и дис-
пансеризация населения. На сегодняшний день этой процедурой охвачено  
80% жителей.

Мацуева в Ульяновске 
ждёт новый рояль

Порядка 7 млн рублей на покупку нового ин-
струмента выделено из федерального бюджета в 
рамках Года культуры и ФЦП «Культура России 
(2012 - 2018 годы)».

Инструмент фирмы Steinway&Sons (Стейн-
вей) марки D-274 предназначен для концертных 
залов с количеством слушателей свыше 600 чело-
век. Он будет установлен на сцене Большого зала 
Ленинского мемориала.

Напомним, в ходе выступления народного ар-
тиста России, лауреата Государственной премии 
РФ Дениса Мацуева на 52-м Международном 
музыкальном фестивале «Мир. Эпоха. Имена…» 
губернатор Сергей Морозов дал обещание при-
обрести подобный рояль. Денис Мацуев отметил, 
что Ульяновская область с ее славными музыкаль-
ными традициями достойна концертного инстру-
мента такого уровня.

По словам руководителя областной филармо-
нии Лидии Лариной, доставка рояля Steinway из 
Гамбурга в региональный центр запланирована на 
март 2015 года.





В прошлое воскресенье самые красивые симбирянки сразились в 
гламурной схватке за корону «Мисс Ульяновск-2014». Она досталась 

Анне Евстифеевой, теперь ей предстоит  представлять наш город на 
конкурсе красоты «Мисс Россия».

Прокуратура возбудила дело в отношении ЗАО «Авиакомпания 
«Полет» об административном правонарушении. Учебный центр за-

крыли до получения лицензии.

Презентация книги «70 лет служения истории» состоялась в рамках 
празднования юбилея Государственного архива новейшей истории 

Ульяновской области.

На лёд - ни ногой!
По инициативе властей и служб спасения жителям ре-

гиона пока что запрещено выходить на лед, покрывающий 
крупные реки. Несмотря на устоявшуюся в последние дни 
морозную погоду, на водоемах региона толщина льда не-
сколько ниже безопасных значений.

В целях обеспечения безопасности граждан на водо-
емах в зимний период выход населения и выезд транспорт-
ных средств на лед запрещается до образования прочного 
ледяного покрова. Как пояснили в Ульяновской городской 
администрации, в непосредственной близости от водоемов 
установлен 41 знак «Выход на лёд запрещен», а в местах 
подъезда к рекам - 9 шлагбаумов. Также проведено порядка 
30 рейдов и 20 профилактических бесед с гражданами, вы-
шедшими на лед.

По данным МБУ «Управление гражданской защиты», 
толщина льда на закрытых водоемах в черте города состав-
ляет до 15 см, на Волге в районе русла - 2-3 см, Свияги - до 
7 см. При этом толщина льда для безопасного перехода со-
ставляет не менее 7 см, а на Свияге ежегодно фиксируется 
неустойчивый ледостав и большое количество промоин.

Стоит отметить, что ульяновским спасателям уже при-
ходилось недавно выручать рыбаков, вышедших на неусто-
явшийся лед. В конце ноября возле Императорского моста 
с оторвавшейся льдины спасли двух рыбаков.

около  

1600 челоВек  
зарегистрировано на бирже труда, около трети из них  
составляют инвалиды. 

Кирилл ШевченКо �

Фонд содействия реформированию ЖКХ провел феде-
ральный мониторинг выполнения региональных программ 
капитального ремонта. По его результатам Ульяновская об-
ласть вышла на 15 место среди субъектов РФ.

На основании данных каждому региону присваивается 
цветовой индикатор, показывающий эффективность реали-
зации программ. По состоянию на конец ноября 2014 года 
для Ульяновской области определен показатель зеленого 
цвета, отражающий достаточно высокий рейтинг. В про-
центном соотношении уровень выполнения запланирован-
ных на 2014 год работ в регионе равен 74,7 процентам.

Как прокомментировали в региональном Фонде мо-
дернизации ЖКК, который является оператором по про-
ведению капремонта, в краткосрочный план областной про-
граммы на 2014 год включены 100 многоквартирных домов. 
Реализация программы начата в сентябре этого года. На 
сегодняшний день ремонт завершается на 19 объектах. В 18 
домах ремонт выполнен и ведется подготовка официальной 
приемки работ. В двух многоквартирных домах уже подпи-
саны акты выполненных работ. Собственники десяти МКД 
на общих собраниях приняли решения о переносе сезонного 
ремонта на весну следующего года. За все время проведения 
адресных программ по капитальному ремонту на террито-
рии региона впервые средства собственников накоплены в 
полном объеме в размере 15 процентов от стоимости работ. 
Остальная часть поступит в качестве софинансирвоания из 
федерального, областного и муниципальных бюджетов в 
рамках реализации Федерального закона №185-ФЗ. 

Завершение капитального ремонта по региональной про-
грамме в 2014 году намечено на 23 декабря. По словам и.о. 
директора фонда Антона Климова, сроки будут соблюдены. 
«По поручению губернатора Сергея Морозова региональ-
ным оператором организован многоуровневый контроль за 
качеством выполнения работ в тесном контакте с жителями, 
подрядчиками и организациями строительного контроля. 
Эффективная реализация региональной программы капре-
монта в текущем году делает хороший задел на будущее и 
на практике демонстрирует механизмы финансирования за 
счет фондов капитального ремонта, сформированных насе-
лением. С декабря 2014 года собственники жилья в много-
квартирных домах области обязаны осуществлять взносы 
в фонды капитального ремонта. Первые платежные доку-
менты поступят жителям в январе 2015 года», - отметил  
Антон Климов.

По капремонту область вышла на 15 позицию в РФ

«Зелёный» задел на будущее 
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Волокиту при исполнении принятых 
решений глава государства назвал не 
просто тормозом, а прямой угрозой 
безопасности страны. Путин еще раз 
подчеркнул, что Россия должна быть 
самостоятельной. И привел цитату 
известного философа Ивана Ильи-
на: «кто любит Россию, тот должен 
желать для нее свободы». 

Затронул президент тему от-
ношений государства и бизнеса. Он 
подчеркнул, что в деловой сфере 
нужно создавать условия для резуль-
тативного труда. И здесь необходи-
мы изменения в работе контрольных, 
надзорных и правоохранительных 
органов. По мнению главы государ-
ства, они идут слишком медленно. 
Доминирует обвинительный уклон. 
По его словам, нужно максимально 
снять ограничения для бизнеса, из-
бавить его от навязчивого надзора и 
контроля. По мнению Путина, каж-
дая проверка должна быть публич-
ной. кроме того, президент призвал 
предоставить малому бизнесу, толь-
ко начинающему работу, двухлетние 
налоговые каникулы. 

Также Путин предложил прове-
сти разовую полную амнистию капи-
талов, возвращающихся в Россию. Те, 
кто легализует свои средства и иму-
щество в нашей стране, должны по-
лучить твердые правовые гарантии, а 
не проблемы с правоохранительны-
ми органами и вопросы об источни-
ках и способах получения капитала. 
кроме того, президент предложил на 
четыре года зафиксировать действу-
ющие налоговые условия. 

Продолжая тему экономики 
страны, Путин призвал «закрыть и 
перевернуть офшорную страницу» 
ее истории. Он подчеркнул: на фоне 
западных санкций российский биз-
нес должен понять, что его интере-
сы за рубежом ни во что не ставят, и 
лучшая защита - российская юрис-
дикция. 

Владимир Путин отметил, что 
страна продвинулась в улучшении 
делового климата. Но работать еще 
есть с чем. В регионах для бизнеса 
должны появиться подготовленные 
площадки и транспортная инфра-
структура. О второй проблеме - по 
понятным причинам - глава госу-
дарства говорил подробно: призвал 

создавать дорожные фонды и в пер-
спективе удвоить объемы строитель-
ства новых трасс. 

Владимир Путин напомнил о 
программе развития индустриаль-
ных парков - они помогут росту про-
мышленности в ключевых регионах. 

Это и крым (там уже создана 
особая экономическая зона), и ка-
лининград (где режим преференций 

истекает в следующем году, и Путин 
призвал подумать, как их продлить).

Вопрос, волнующий сейчас всех 
россиян, - ослабление рубля. Вла-
димир Путин поручил Центрально-
му банку и Правительству России 
провести жесткие скоординирован-
ные действия, чтобы отбить охоту у 
спекулянтов играть на колебаниях 
курса российской валюты. кстати, 
во время послания президента курс 
рубля пошел вверх.

кроме того, федеральное прави-
тельство и регионы должны устано-
вить контроль за ценами - в первую 
очередь, на продукты питания и ле-
карства. 

Нынешний период необходимо 
использовать для проведения по-
литики импортозамещения, рассчи-
танной на следующие 3 - 5 лет. Гово-
ря об этом, президент напомнил, что 
в этом году России удалось собрать 
один из самых высоких урожаев за 

последние годы. Предстоит также 
снять критическую зависимость от 
иностранной промышленности. При 
реализации крупных транспортных, 
инфраструктурных, строительных 
проектов надо ориентироваться 
на отечественных производите-
лей. Глава государства предложил 
создать координационный центр 
в правительстве для увязывания 

реализации крупных проектов с раз-
мещением заказов на российских 
производствах. Меры поддержки 
предусмотрены и для малого и сред-
него бизнеса. 

кабмину поручено определить 
объем госзакупок у средних и ма-
лых предприятий, это даст им до-
полнительное развитие. Еще одно 
поручение касается разработки и 
реализации уже в следующем году 
программы по поддержке несырье-
вого бизнеса.

В завершение своего выступле-
ния Владимир Путин подвел итоги 
этого года. По его словам, россияне, 
столкнувшись с проблемами, про-
демонстрировали национальный 
подъем, жизненную стойкость и 
патриотизм. Сложности, напомнил 
глава государства, создают и новые 
возможности, мы готовы принять 
любой вызов и победить, резюмиро-
вал президент.

Президент не мог не 
затронуть тему санк-

ций в отношении нашей страны. 
Это, по его словам, была не про-
сто нервная реакция западных 
партнеров на обострение ситуа-
ции вокруг Украины. Даже без 
этого военного конфликта они 
бы наверняка придумали дру-
гой повод повлиять на Россию, 
сказал президент. Это не что 
иное, как политика сдержива-
ния, которая применяется к нам 
уже не впервые, а каждый раз, 
когда наше государство стано-
вится крепче. Но разговаривать 
с Россией с позиции силы бес-
полезно.

Наши оппоненты, по вы-
ражению Владимира Путина, 
«наглеют, ведут себя цинично», 
хотя мы всегда были открыты 
для диалога и настроены на со-
вместную работу. Ее российское 
руководство готово продолжить 
и сейчас - в частности, в области 
борьбы с международным тер-
роризмом и распространением 
инфекционных заболеваний. 

Беспокойство президента 
вызывают последствия выхода 
США из Договора о противора-
кетной обороне в начале 2000-х. 
Вашингтон продолжает на-
стойчивую работу по созданию 
своей системы ПРО, в том чис-
ле и в Европе. Это несет угрозу 
безопасности не только России, 
но и другим странам. Россия, со 
своей стороны, не намерена втя-
гиваться в дорогостоящую гонку 
вооружений, однако обеспечит 
собственную боеспособность - 
для этого, по словам Владими-
ра Путина, есть определенные 
нестандартные решения. Так 
что военного превосходства над 
нами никто не получит, заверил 
глава государства. Мы готовы 
отстаивать многообразие мира.

Владимир Путин также 
подчеркнул, что у россиян есть 
достаточный потенциал, чтобы 
самим заработать благополучие 
и процветание. Но при этом, 
по словам президента, не стоит 
ждать стечения обстоятельств. 
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Самым быстротечным было  
послание 2004 года - всего 47 минут. 
Самым долгим - послание 2009 года. 
Дмитрий Медведев, занимавший в 
то время пост Президента России, 
оглашал его более полутора часов. 
В нынешнем году было 70 минут 
«абсолютного и безупречного»  
послания. Такую оценку посланию 
дал пресс-секретарь главы  
государства Дмитрий Песков

Все точки расставлены

Об этом он в эксклюзивном 
интервью рассказал 
ИА «Медиа73»:

- Много внимания глава государ-
ства уделил поиску внутренних резер-
вов для развития государства, в том 
числе с помощью поддержки талантов 
и внедрения передовых технологий. 
вот почему я принял решение создать 
в регионе агентство технологических 
инноваций и перевооружения, либо 
агентство передовых технологий для 
усиления прорывных направлений эко-
номики области. Для этого у нас есть 
весь необходимый потенциал: инфра-
структура и человеческие ресурсы.

Что касается идей президента о 
поддержке бизнеса в нашем регионе - 
для внедрения этих инициатив уже соз-
дана необходимая законодательная 
база. в регионе законом закреплены 
меры поддержки бизнеса в части недо-
пущения ухудшения условий его работы 
раз в пять лет. Это отвечает требова-
нию руководства страны не повышать 
налоги. кроме того, в области уже 
внедряется практика надзорных кани-
кул, о которой тоже говорил президент. 
в речи президента я отметил для себя 
следующий момент: вопрос государ-
ственной идентичности - это предмет 
особой заботы. я разделяю его мнение, 
что мы не «особая нация», мы - нация со 
своим достоянием и культурой. Нас 
нельзя «построить или унизить».

БЛиЦиНтервЬЮ

Губернатор Сергей 
Морозов с воодушев-
лением воспринял 
послание президента. 
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официально послание адресо-
вано Федеральному собранию, но на 
самом деле оно обращено ко всем 
гражданам россии. Это подчеркнул сам 
президент, поблагодарив россиян за 
поддержку. и я уверен, что его слова 
о зрелой, сплоченной, самобытной на-
ции, о традициях поколений нашли от-
клик в каждой семье.

конечно, политические воззрения 
наших граждан разнятся, но любой 
здравомыслящий человек согласится с 
тем, что развитие страны и общее бла-
гополучие обеспечивает каждый из нас 
на своем рабочем месте - трудолюби-
ем,  бережливостью, ответственностью. 
Президент напомнил, что у всех нас 
есть профессиональный и моральный 
долг перед россией, сила которой ме-
шает западу.

в послании обозначены наиболее 
актуальные проблемы. Четкие месседжи 
адресованы и зарубежным политикам, и 
российскому бизнесу, и госструктурам, 
матерям и подросткам, людям с огра-
ниченными возможностями здоровья и 
даже валютным спекулянтам… 

все, безусловно, ждали ответа на 
вопрос: что россия в ближайшее время 
будет делать в экономике. Президент 
сделал акцент на масштабном обнов-
лении промышленности, развитии ис-
следовательской базы, подготовке ин-
женерных и рабочих кадров. При этом 
стратегический курс на экономическую 
безопасность страны подкреплен кон-
кретными поручениями Правительству 
российской Федерации и руководству 
регионов. Эту философию общего дела 
разделяют тысячи людей, обеспокоен-
ных судьбой своих производств. 

очень важно, что Москва слышит 
регионы - наши предложения о налого-
вых каникулах, снятии барьеров для ма-
лого и среднего бизнеса, нашу обеспо-
коенность проблемами образования и 
медицины. об этом говорил 27 ноября 
на заседании законодательного со-
брания губернатор Сергей Морозов, и 
это видение совпадает с линией влади-
мира Путина.

отмечу доступность президентско-
го послания для общего восприятия - жи-
вой язык, мысли о милосердии, заботе, 
доброте, здоровой семье, жизненной 
стойкости, патриотизме... и, конечно 
же, о теме, определившей новый фор-
мат отношений в международной и 
внутренней политике, - об украинских 
событиях. 

Сегодня в Ульяновск прибывает 
делегация из крыма. Думаю, после вы-
ступления президента настроение у 
них хорошее, поддержка жителям по-
луострова обещана основательная. 
Главное - вместе мы стали сильнее. как 
сказал президент, «мы готовы принять 
любой вызов времени и победить».

Анатолий Бакаев, 
председатель 
Законодательного 
собрания 
Ульяновской области:

+ 70 минут «абсолютного и безупречного» послания - 2014
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Республика Башкортостан
Республика Марий Эл

Республика Мордовия
Республика Татарстан

Удмуртская Республика

Чувашская Республика
Приморский край

Кировская область
Нижегородская область

Оренбургская область

Пензенская область
Самарская область

Саратовская область
Ульяновская область

Среднемесячная заработная плата работников 2014 г.

CерГей Морозов:

Ситуация действительно тяжелая. 
Но это не повод для пессимизма и бездействия 

Резко ограничиваются инвестици-
онные возможности российских ре-
гионов как за счет сжатия инвести-
ционной базы из-за падения курса 
рубля, так и за счет геополитической 
ситуации. Как отметил Сергей Моро-
зов, одним из направлений развития 
области является постоянное заим-
ствование лучших практик, с ори-
ентацией в первую очередь именно 
на европейских партнеров. Поэтому 
для нас подобный сценарий может 
стать особенно болезненным.

Сжатие 
инвестиционной базы

Усиление конкуренции 
между регионами
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Изменение условий кредитования

В худшую сторону меняется 
бюджетная ситуация 

Отрицательно скажется  на областном бюджете, мо-
дернизации и заработной плате. Убыточна каждая вторая 
организация в металлургическом производстве, произ-
водстве транспортных средств и оборудования, топливно-
энергетической отрасли, сфере гостиниц и ресторанов. При 
этом в пределах ПФО Ульяновская область находится на 
высокой 4-й позиции по доле убыточных организаций. Ина-
че говоря, в 10 субъектах округа этот показатель еще хуже. В 
следующем году тенденция снижения объема прибыли, ско-
рее всего, продолжится, хотя и замедлится. 

Удельный вес прибыльных организаций сократился с 
71,5% до 69,3% В итоге в областной бюджет недополучено 
350 миллионов руб. налога на прибыль Годовой объем при-
были организаций будет на 2-3 миллиарда меньше 2013-го.

Это справедливо 
и в отношении 
инвестиционных, 
и в отношении 
человеческих 
ресурсов. 

Объем инвестиций ПФО в основной капитал 
на душу населения январь - июнь 2014/2013)

2013
2014

Сокращение доходности 
ульяновского бизнеса 
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январь - июнь 2014
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прибыль %

место в ПФО

Удельный вес прибыльных организаций в общем числе 
организаций, не относящихся к субьектам малого 

предпринимательства, средняя численность работников 
которых превышает 15 человек  

кредиты стали дороже. В настоящее время они 

предоставляются уже под 17 - 18% годовых. 
И судя по всему, это не предел.

хронический дефицит, 
невыполнение плановых пока-
зателей по доходам, рост гос-
долга. Все это происходит на 
фоне повышения обязательств 
бюджета. В целом исполнение 
бюджета ожидается с ростом 
в пять процентов (более 410 
миллионов) к прошлому году. 
Но по ключевым налогам (на прибыль и подоходному) ситуация 
останется крайне сложной. Бюджет «худеет» и вследствие разгона 
инфляции. Расходы каждой отрасли, социальные расходы должны 
быть проиндексированы с учетом уровня инфляции. каждый до-
полнительный процент роста приводит к увеличению расходной 
части нашего бюджета примерно на 200 - 300 млн рублей. Из-за по-
вышенной инфляции реальная зраплата вырастет всего на 2 - 2,5%.

2013
2014 на 7 млрд меньше

За январь - сентябрь выдано кредитов

Республика Башкортостан
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5%
2 - 2,5%

повышение заработной платы

Доля инвестиций из-за 
рубежа  в общем объеме 
инвестиций  в основной 

капитал  

январь - июнь 
2014 %

Инфографика анжелики Григорьевой

более 100 предприятий 
с участием  иностранного капитала  в области 

30 тысяч 

в 1,5 
выше средней 
по области

 зарплата

 Оборот
 – более 115 млрд рублей в год 

(более 10% от всей 
экономики региона)

 рабочих

Выступая перед 
депутатами 
Законодательного 
собрания с 
основными 
принципами новой 
экономической 
и социальной 
политики области, 
губернатор Сергей 
Морозов не скрывал 
сложности новых 
вызовов. 

Кирилл ШевченКо �

«Ситуация действи-
тельно тяжелая. Но это не 
повод для пессимизма и 
бездействия», - уверен гла-
ва региона. Принципиально 
важно в условиях внешней 
неопределенности не толь-
ко сохранить стабильность 
в регионе, но и продолжить 
развитие. 

В условиях нарастаю-
щих кризисных явлений 
нужна новая с точки зрения 
качества экономическая 
и социальная политика. 
как никогда необходимы 
смелые шаги к структур-
ной реформе и позитив-
ной повестке дня для роста 
экономики, повышения 
конкурентоспособности и 
создания высокопроизво-
дительных рабочих мест.

Ключевым 
индикатором 
развития 
Ульяновской 
области на три 
ближайших года 
Сергей Морозов 
назвал рост 
региональной 
экономики выше 
среднероссийского 
показателя

Принятый бюджет-2015 
базируется на прогнозе в 0,5 
процента роста ВРП, однако 
губернатор отметил, что эта 
планка минимальна: «Уве-
рен, что у нас есть все воз-
можности для того, чтобы 
расти в разы быстрее. Для 
этого сегодня необходимо 
перегруппироваться. Под-
держать те направления, 
которые дадут наибольший 
мультипликативный эф-
фект. Задача максимум на 
следующий год - показать 
5% роста. Возможно, имен-
но такой цифры мы и не до-
стигнем, но обязаны стре-
миться к этому».

Не претендуя на исчер-
пывающую полноту охвата 
возникших экономических 
«странностей», наметим об-
щие контуры тех вызовов, 
на которые Ульяновской 
области предстоит ответить 
в ближайшие годы.
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«ЮТэйр» 
приземлили на 
$11,8 миллиона

Семён Семёнов �

Арестованы счета и имуще-
ство «ЮТэйра» на $11,8 миллиона. 
Напомним, с авиакомпанией су-
дятся аэропорты Нягани, Ханты-
Мансийска, Ростова-на-Дону и 
Ульяновска.

Арбитражный суд Москвы аре-
стовал денежные средства и иму-
щество авиакомпании «ЮТэйр» на 
$11,85 млн по требованию Альфа-
банка. Банк обратился в суд с тре-
бованием взыскать с авиакомпании 
задолженности по договору об от-
крытии аккредитивов от 30 октя-
бря 2013 г., следует из определения 
суда. Вместе с этим Альфа-банк хо-
датайствовал об обеспечении иска 
в виде наложения ареста на денеж-
ные средства и иное имущество. 
Суд это требование удовлетворил, 
сообщает деловой авиационный 
портал ATO.

«В качестве основания для при-
нятия обеспечительных мер заяви-
тель ссылается на значительную 
сумму задолженности, уклонение 
ответчика от исполнения обяза-
тельств по договору, на соразмер-
ность заявленных мер требованиям 
в рамках данного спора, тяжелое 
финансовое положение ответчика. 
Истец полагает, что непринятие 
своевременных обеспечительных 
мер может значительно затруднить 
либо сделать невозможным испол-
нение решения суда в случае удо-
влетворения заявленных исковых 
требований. Согласно сведениям, 
размещенным на официальном 
сайте Арбитражных судов Рос-
сийской Федерации, в отношении 
ОАО «Авиакомпания ЮТэйр» воз-
буждено более 20 арбитражных дел, 
общая сумма исковых требований 
составляет более 700 000 000 руб.», 
- говорится в определении суда.

По данным агентства Прайм, в 
отношении перевозчика возбужде-
но более 20 дел, в рамках которых с 
него требуют свыше 700 млн руб. В 
авиакомпании считают, что иски не 
повлияют на стабильную работу.

Сергей Морозов 
назвал встречу 

с инвестором знаковой 
именно потому, что она 
состоялась практически 
одновременно с перегово-
рами Владимира Путина 
и премьер-министра Тур-
ции Реджепа Эрдогана.  
Также в приветственном 
слове он акцентировал 
внимание гостей на том, 
что Ульяновская об-
ласть входит в пятерку 
крупнейших регионов-
а в т о п р о и з в о д и т е л е й 
страны, и добавил, что 
сегодня, в дополнение 
к заводам УАЗ, Isuzu и 
BAW,  ведутся перегово-
ры по размещению в об-
ласти заводов еще двух 
крупнейших компаний 
из Юго-Восточной Азии. 
«Совокупный плановый 
объем производства двух 
предприятий составит бо-
лее 300 000 автомобилей 
в год, - сказал губерна-
тор,  - и их приход может 
стать своеобразным бону-
сом для вашей компании. 
Хотя не скрою, перегово-
ры идут тяжело». 

Для Martur Automotive 
Seating and Interiors, кото-
рая, по словам Омер Алта-
на, производит «все вну-

В Ульяновской 
области 
заработали 
американские 
технологии. 

ГеорГий Кузнецов  �

В четверг четвертого дека-
бря, спустя три года после при-
нятия решения о создании,  
ULNANОTECH продемонстриро-
вал то, ради чего все и затевалось. 

Гостям, в том числе замести-
телю министра экономического 
развития РФ Олегу Фомиче-
ву, гендиректору Российского 
агентства поддержки малого и 
среднего предпринимательства 
Виктору Ермакову и председа-
телю правления «НДКО Агент-
ство кредитных гарантий» Га-
лине Изотовой презентовали 
лабораторию технологической 
компании Comberry. Комби-
наторная платформа, аналог 
которой существует только в 
США, предназначена для про-
ведения  прикладных научных 
исследований в области функ-
циональных тонкопленочных 
покрытий.

Производители фотовольта-
ики, «умных стекол», дисплеев, 
а также светодиодов и силовой 
электроники с помощью компа-
нии Comberry благодаря много-
кратному ускорению исследова-
тельских циклов теперь смогут 
выводить на рынок свою новую 
конкурентоспособную продук-
цию в разы быстрее. Если время 
поиска решения для выполне-
ния техзадания заказчика тра-
диционным методом составляет 
от двух до пяти лет, то методом 
Comberry - 6-12 месяцев.

Компания, зарегистриро-
ванная, к слову, в Ульяновском 
наноцентре (Чердаклинский 
район, промзона «Заволжье»), 
создана год назад. За это время 
подобрана команда из одиннад-
цати человек (скажем только, 
что четверо инженеров, про-
шедших обучение в Сан-Хосе, 
Калифорнии, приехали из 
Ульяновска, Калининграда, Мо-
сквы и ЮАР), налажены свя-
зи с американской компанией 
Intermolecular, Inc , являющейся 
поставщиком know haw и обору-
дования, создана «чистая ком-
ната» (класс чистоты ИСО-7) и 

проведены предварительные 
переговоры с заказчиками.

Договор с первым заказчи-
ком - белорусской компанией 
«Изовак» - подписан вчера, по-
сле презентации лаборатории.  
В ближайшее время на бумагу 
перенесут договоренности с 
еще двумя компаниями. 

Кроме того, Comberry 
ведет сегодня два пока еще 
«чистых» научных проекта. 
«Внутренний» (Ульяновского 
наноцентра) - по твердотель-
ным электрохромным устрой-
ствам, и совместный - по тон-
копленочным транзисторам. 

В целом, по словам гене-
рального менеджера по Европе  
Intermolecular, Inc Патрика Ра-
бинзона, пока Comberry будет 
осваивать только рынок России 
и стран СНГ. Но в дальнейшем 
перед компанией открыты все 
пути в Европу и Азию. 

Экономические затраты 
на создание компании и ожи-

даемые финансовые результа-
ты деятельности пока не раз-
глашаются. Единственное, на 
что согласилась генеральный 
директор Comberry Любовь 
Эбралидзе, это подтвердить, 
что «затраты большие, оку-
паться мы будем долго, но 
«кормить» сами себя начнем 
сразу же».

Как выяснилось, два 
года назад Олег Фомичев 
был в Сан-Хосе, в центре 
Intermolecular, Inc. «Тогда я с 
завистью вздохнул, - говорит 
замминистра, - подумав, что в 
России такого оборудования 
не будет еще долго. Можете 
представить, насколько я се-
годня рад, видя эту техноло-
гию в Ульяновске?».

Первый вице-премьер об-
ластного правительства Алек-
сандр Смекалин и вовсе назвал 
проект  Comberry «жемчужи-
ной инновационных структур 
региона». «Именно для этого - 

для трансфера передовых тех-
нологий - и создавался в свое 
время наноцентр, - заметил он, 
- создание технологической 
платформы с зарубежной на-
учной и финансовой составля-
ющей получилось у нас впер-
вые. И это здорово. Замечу, что 
прикладная наука неразрывно 
связана с политическими реа-
лиями. Но командам, которые 
знают, чего хотят, ничто поме-
шать не в силах». 

P.S. Перед открытием 
комбинаторной платформы 
в Ульяновском наноцентре 
прошла научно-практическая 
конференция по теме «Ис-
следования и разработки в 
сфере новых тонкопленочных 
устройств. Стратегические 
перспективы», собравшая уче-
ных и разработчиков из Мо-
сковской области, Саранска, 
Санкт-Петербурга, Белорус-
сии, США и Великобритании. 

«Примерочные» инвестиции компании Martur

Справка «Ульяновской правды» 
Компания Martur основана в 1985 году как производитель пены для автомо-
бильной промышленности. На данный момент является одним из мировых 
лидеров в сфере производства автомобильных кресел. Головной офис компа-
нии расположен в Турции. Численность персонала насчитывает более 3000 
человек. Клиентами компании являются концерны «Рено», «Ситроен», «Фиат», 
«Форд», «Пежо», «Тойота». Офисы и производственные центры расположены в 
Турции, Румынии, Франции, Чехии, Англии, Германии, Италии

тренности салона, кроме 
ковриков», ульяновский 
завод станет 15-м в мире 
и лишь четвертым, где 
разместится полный цикл 
производства  автомо-
бильных кресел - разра- 
ботка, тестирование  и 
сборка. Именно поэ-
тому здесь будет по-
стоянно работать и 
группа инженеров-
разработчиков, а не толь-
ко наладчики оборудова-
ния и рабочие.

Инвестиции в инду-
стриальную площадку 
brownfield  (точный выбор 
из ряда предложенных ва-
риантов, в том числе тер-
риторий УАЗа и УЗТС, 
будет сделан со дня на 
день) составят порядка 
пяти миллионов евро, 
число созданных рабо-
чих мест перевалит за три 
сотни, а запустить произ-
водство  планируется в 
октябре 2015 года. Благо 
совсем недавно подобный, 
быстрый опыт работы с 
brownfield компания про-
демонстрировала в Ру-
мынии, под Бухарестом. 
Кроме того, Омер Алтан 
пообещал максимально 
локализовать производ-
ство и заметил, что запуск 

завода позволит гаранти-
ровать области еще и ло-
гистический поток в две 
тысячи грузовиков в год, 
что положительно ска-
жется на малом бизнесе 
региона. 

Первые заказчики уже 
определены. Ими ста-
нут Renault и АвтоВАЗ. 
Любопытно, что в числе 
постоянных партнеров 
Martur числится и компа-
ния Isuzu, одно из пред-
приятий которой, напом-
ним, также располагается 
в Ульяновске. 

Несмотря на то, что 
до запуска производства 
остался целый год, менед-
жмент Martur уже под-
готовил список необхо-
димых для производства 
специалистов. (Автомо-
бильные сиденья состоят 
из металлического кар-
каса, формованной пены 
и тканевой обшивки - де-
лайте выводы, какие ра-
бочие нужны инвестору.) 
Также Омер Алтан попро-
сил помощи при потен-
циальном возникновении 
энергодефицита на пло-
щадке (дело, в принципе, 
обычное для brownfield).   

Под занавес встречи 
генеральный директор 

Martur, отметив отличный 
прием и полное взаимопо-
нимание, достигнутое с 
первого дня переговоров, 
выразил желание в буду-
щем приобрести землю на 
территории портовой осо-
бой экономической зоны 
«Ульяновск-Восточный»  
для строительства соб-
ственного завода значи-
тельно большей произво-
дительности.

Напомним, завод 
Martur Automotive Seating 
and Interiors  станет чет-
вертым  предприятием с 
участием турецкого ка-
питала в Ульяновской 
области. Корпорации 
Efes Beer Group  принад-
лежит в промзоне «За-
волжье» пивной завод, 
построенный в свое время 
компанией SABMiller, в 
том же индустриальном 
парке в начале 2015 года 
выйдет на строительную 
площадку ОАО MYCEM  
(завод по производству 
сварочной проволоки), 
кроме того,  создается сов- 
местное предприятие по 
чугунолитейному про-
изводству, инициатором 
которого является ООО 
«Сталелитейная компа-
ния «Памир».

«Жемчужина» инновационной 
структуры региона 
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Проходящий в 
Ульяновске VI 
бизнес-форум 
«Деловой 
климат в 
России» 
открылся 
инициативами 
правительства 
региона

Кирилл ШевченКо  �

На двухдневное меропри-
ятие в Ульяновск собрались 
делегации органов федераль-
ной власти, 52 субъекта РФ, 
а также представители 12 
стран, в числе которых Япо-
ния, США, Германия, Ан-
глия, Франция, Белоруссия,  
Казахстан… Всего - более пя-
тисот делегатов. 

Открывая пленарное за-
седание первого дня, посвя-
щенное теме «Внешнеэконо-
мическая деятельность как 
фактор эффективного разви-
тия субъектов РФ», модера-
тор - генеральный директор 
Российского агентства под-
держки малого и среднего 
бизнеса, член Обществен-
ной палаты РФ, омбудсмен 
по защите прав малого и 
среднего предприниматель-
ства Виктор Ермаков по-
благодарил представителей 
бизнес-сообщества за «волю 
и стремление развиваться не 
только на привычных рын-
ках, но и за рубежом - это до-
стойный ответ на вставшие 
перед страной вызовы».

Приветствовавший гос- 
тей от лица хозяев - 
Ульяновской области - пер-
вый вице-премьер регио-
нального правительства 
Александр Смекалин отме-
тил, что тематика встречи 
не нова. Но в свете текущего 
политического момента не-
обходимо выработать новые 
подходы для ведения рос-
сийского бизнеса и особенно 
для вывода его на зарубеж-
ные рынки. «В Ульяновской 
области более 120 компаний 
являются стабильными игро-
ками на внешних рынках, 
- подчеркнул вице-премьер, - 
и сегодня мы прорабатываем 
новые меры для их поддерж-
ки. Несомненно, на этом пути 
у нас есть целый ряд сложно-
стей, но есть уже и ряд новых 
инициатив, которые мы хо-
тим обсудить».

Первое. Главное для биз-
неса - зарабатывание денег.  
Что в первую очередь зависит 
от оборота. Существующая 
процедура возврата налога 
на добавленную стоимость 
по экспортным операциям 
- три месяца, что недопусти-
мо долго и отбивает желание 
выходить на внешние рынки. 
Предлагается сократить ее до 
месяца.

Второе. Зарубежные 
компании в случае неопла-
ты поставленной продукции 
рассматриваются как со-
вершившие уголовно нака-
зуемое деяние. Необходимо 
перевести такие ситуации в 
сферу экономических спо-
ров, для чего потребуется 
внести изменения в Админи-
стративный кодекс.

Третье. Для ведения 
внешнеэкономической дея-

- В течение этого года мы про-
вели три недели предпри-

нимательских инициатив. В ходе этих 
мероприятий мы получили порядка 350 
предложений от ульяновского бизнес-
сообщества, направленных на формиро-
вание благоприятного делового климата. 
Сегодня мы собрались обсудить наиболее 
интересные из них, - отметил, открывая 
встречу, председатель правления регио-
нальной Корпорации по развитию пред-
принимательства Руслан Гайнетдинов. 

Какие-то предложения собравшие-
ся одобрили единогласно. В частности, 
участники дискуссии поддержали идею 
барышских предпринимателей о возвра-
щении к прежней редакции п. 2 ст. 346.32 
Налогового кодекса РФ.

- С 2013 года размер налоговых выче-
тов и суммы, входящие в их состав, зави-
сят от наличия или отсутствия наемных 
работников. В связи с этим многие ИП 
не оформляют официально своих сотруд-
ников, так как теперь им это невыгодно, 
- объяснила индивидуальный предпри-
ниматель Людмила Иванова.

Спорной же присутствовавшим пока-
залась инициатива, касающаяся ужесто-
чения наказания за нелегальное предпри-
нимательство. 

- В настоящее время увеличилось 
количество организаций несанкциони-
рованной торговли в местах, не предна-
значенных для торговли. Штраф за это, 
согласно действующему законодатель-
ству, составляет от 500 до 2 тыс. рублей, 
- сообщил директор Центра развития 
предпринимательства Николаевского 
района Руслан Мустафин. - Считаем целе- 
сообразным рассмотреть вопрос о воз-
можном внесении изменений в ст. 14.1 
Кодекса об административных право-
нарушениях РФ в части увеличения 
размера штрафа за осуществление пред-
принимательской деятельности без реги-
страции.

В числе тех, кто высказался за это 
предложение, - директор Ульяновского 
областного объединения операторов так-
си Михаил Фролов. По его словам, сегод-
ня «бомбиле» легче раз в полгода (чаще 
его не поймают) отдать штраф в 500 ру-
блей, чем зарегистрироваться и платить 
налоги. 

- При этом легальных перевозчиков 
регулярно штрафуют на гораздо боль-
шие суммы за любую мелочь. Например, 
отсутствие «шашечек» на машине обхо-
дится в 3 тыс. рублей. Видя такую неспра-
ведливость, многие легальные таксисты 
тоже уходят «в тень», - сказал Фролов, 
предложив приравнять размер штрафа за 
незаконную предпринимательскую дея-
тельность к стоимости патента. 

Против высказался член совета 
Ульяновского объединения предприни-
мателей Хамза Ямбаев, усомнившийся 
в том, что ужесточение ответственности 
решит проблему теневого бизнеса. Точки 
над «И» в этом вопросе расставил заме-
ститель министра экономического разви-
тия РФ Олег Фомичев. 

- Постановка вопроса абсолютно спра-
ведливая, - заметил федеральный чинов-
ник. - Если легальные предприниматели, 
ведущие свою деятельность открыто и 
платящие все налоги, сталкиваются с не-
справедливой конкуренцией со стороны 
тех, кто не хочет регистрироваться и пла-
тить, нужно с этим что-то делать. 

С другой стороны, к увеличению 
общего размера штрафов, по мнению Фо-
мичева, нужно подходить очень осторож-
но, дифференцируя их от вида деятель-
ности. Также не стоит забывать, что часто 
государство само подталкивает предпри-
нимателей к уходу «в тень», ужесточая 
налоговый режим, введя дополнительные 
проверки и так далее.

- Такими решениями мы 20 - 30% биз-
неса выталкиваем из легальной составля-
ющей. Если мы их еще начнем бить сверху 
штрафами, это, конечно, поможет на не-
которое время добросовестным предпри-
нимателям, но через какое-то время они 
тоже могут оказаться на их месте. В целом 
бизнес-климат только такими драконов-
скими мерами, как повышение штрафов 
за незаконную предпринимательскую 
деятельность, безусловно, не улучшить. 
Здесь нужно быть аккуратными, хотя, по-
вторюсь, инициатива заслуживает внима-
ния, - резюмировал гость. 

Чтобы работать в России, 
нужно быть здесь, а не пугаться и убегать

Как наказать  
«нелегалов»,  
не навредив  
бизнес-климату

тельности сегодня требуется 
семь видов электронной под-
писи. Разумно разработать 
и принять универсальную 
цифровую подпись. 

Александр Смекалин до-
бавил, что уже в ближайшее 
время губернатор Сергей 
Морозов обратится с еже-
годным инвестиционным 
посланием, в котором навер-
няка озвучит еще некоторые 
инициативы Ульяновской 
области в сфере облегчения 
ведения бизнеса. 

(Виктор Ермаков оце-
нил предложения как креа-
тивные и пообещал, что их 
обязательно обсудят на сес-
сиях.) 

Заместитель министра 
экономического развития 
РФ Олег Фомичев обратил 
внимание делегатов, что на 

форуме работают торгпре-
ды России за рубежом и их 
цель - помочь предприни-
мателям выйти на внешний 
рынок и привлечь в страну 
новые инновационные про-
екты. При этом он отметил, 
что структура экспорта РФ, 
увы, продолжает оставаться 
«неблагородной»: не менее 
50 процентов в ней составля-
ют сырьевые ресурсы. Хотя 
главным драйвером техноло-
гического и социального раз-
вития стран Юго-Восточной 
Азии стал именно высоко-
технологический экспорт. 
К сожалению, 5,6 миллиона 
субъектов малого и среднего 
бизнеса в РФ дают всего чуть 
более 20 процентов ВВП. По 
сути, эти цифры требуют 
кратного увеличения. 

«Несмотря на то, что 

новым вектором движения 
для нас должны стать страны 
Азии и Южной Америки, - 
сказал замминистра, - ключе-
выми партнерами продолжа-
ют оставаться страны ЕС. В их 
отношении необходимо вести 
политику взаимопроникно-
вения (обмена инвестицион-
ными проектами), торгово-
научно-производственной 
кооперации и включения оте-
чественных предприятий в 
глобальные технологические 
цепочки добавленной стои-
мости».  

Проблему кредитования 
МСБ в своем выступлении 
подняла председатель прав-
ления «НДКО Агентство 
кредитных гарантий» Галина 
Изотова. Результатами ана-
литического исследования 
развития МСБ в РФ (заказ-
чик - Внешэкономбанк) по-
делился старший экономист 
Центра ОЭСР по предприни-
мательству Джонатан Поттер. 
О проблемах встраивания 
субъектов МСБ в производ-
ственные цепочки крупных 
компаний в РФ рассказал 
директор по международно-
му сотрудничеству агентства 
МСБ Минэкономразвития 
Японии Осаму Тамура…

Но главной стала дискус-
сия о санкциях и их влиянии 
на развитие российской эко-
номики. 

«Каждые два года мы про-
водим опрос среди членов 
нашей палаты на предмет 
комфортных условий для ве-
дения бизнеса в России. По 
данным последнего опроса, 
Ульяновская область оказа-
лась на третьем месте после 
Татарстана и Свердловской 
области. Я думаю, это от-
личный результат, - признал  
заместитель председателя 
правления, исполнитель-
ный директор Российско-
Германской внешнеторговой 
палаты Роберт Брайтнер, -  
представители Ульяновской 
области часто бывают в Гер-
мании. Считаю, что поддер-
жание взаимоотношений - ра-
бота двух стран. Безусловно, 
сейчас сложная ситуация в 
мире, но я уверен, это вопрос 
времени. Как говорит бизнес, 
мы были в России и мы будем 
в России».  

По мнению президента 
Американской торговой па-
латы в России Алексея Род-
зянко, санкции отразились 
на экономике, но не столь 
сильно. «Мнение американ-
ского бизнеса заключается в 
том, что это пройдет. Те, кто 
имеют многолетний опыт 
работы, понимают: чтобы ра-
ботать в России, нужно быть 
здесь, а не пугаться и убегать. 
Соответствующих успешных 
примеров можно привести  
много». 

«Благодаря поддержке 
Министерства экономическо-
го развития РФ, которая была 
оказана в прошлом году, этот 
форум очень быстро вышел 
на международный уровень. 
И мы, в первую очередь как 
региональное правительство, 
рассчитываем на то, что эта 
площадка займет достойное 
место в череде всероссийских и 
международных площадок по 
обсуждению делового клима-
та и приобретет практическое 
преломление. Безусловно, по 
итогам будет подготовлена 
резолюция, в которой мы от-
разим самый передовой опыт 
регионов и аккумулируем все 
инициативы» - резюмировал 
итоги «пленарки» Александр  
Смекалин.
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В первый день форума состоялась церемония награжде-
ния лауреатов традиционного конкурса «Лучший пред-
приниматель года», проводимого среди субъектов мало-
го и среднего предпринимательства. Награды вручены в  
15 номинациях

Гостей «Делового климата в России» встречает выставка, 
посвященная инструментам финансовой поддержки биз-
неса, экспортному потенциалу РФ и зарубежным компа-
ниям, работающим на российском рынке
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В регионе может 
появиться первый  
в мире музей 
великого 
историографа.

Оксана МОисеева �

Карамзинские чтения проводятся с 1992 
года, когда по инициативе академика Дми-
трия Сергеевича Лихачева на филологиче-
ском факультете Ульяновского государствен-
ного педагогического университета им. И.Н. 
Ульянова была организована Карамзинская 
лаборатория.

В преддверии юбилейной даты,  
250-летия со дня рождения Н.М. Карамзина, 
изучение карамзинского наследия позволяет 
по-новому взглянуть на фигуру Карамзи-
на, приблизить его к молодому поколению, 
способствовать формированию у молоде-
жи активной жизненной позиции, чувства 
гордости за свою Родину на примере образа 
великого земляка. В 2014 году тема чтений 
зазвучала следующим образом: «Н.М. Ка-
рамзин в развитии гуманитарного сознания 
современного общества».

Вектор развития XIII Всероссийской 
научно-практической конференции «Ка-
рамзинские чтения» задал доклад академи-
ка Российской академии наук, главного на-
учного сотрудника Института российской 
истории РАН Анны Семеновой. Темой вы-
ступления стало влияние на личность вели-
кого историографа революционных идей. 
Кстати, немногие знают, что Николай Ка-
рамзин был непосредственным свидетелем 
и очевидцем Великой французской буржу-
азной революции - в это время он как раз 
путешествовал по Франции. Более того, его 
воспоминания позволяют предполагать, что 
Карамзин лично общался с легендарными 
вождями Дантоном, Мирабо, Робеспьером и 
другими, причем не один раз. Неудивитель-
но, что эта революция во многом оформила 
мировоззрение Карамзина. Мыслители, по-
зитивно воспринявшие ценности революции 
во Франции, именно тогда стали называть-
ся либералами. Характерно, что Николай 
Михайлович к ним не примкнул. Он как 
раз стал сторонником консервативных цен-
ностей - может быть, так на нем отразилось 
зрелище пиршества детища месье Гильотена, 
которое ему довелось наблюдать в Париже. 
Более того, именно Карамзина считают осно-
воположником консервативной идеологии в 
России - да все мы помним со школьных вре-
мен эпиграмму Пушкина, посвященную его 
«Истории государства Российского»:

нелли Хачатрян �

Проводить медицинский 
осмотр  при вступлении в 
брак предложили участники 
проблемно-аналитической сес-
сии. Представители муници-
пальных образований региона и 
приглашенные эксперты обсуди-
ли  вопросы развития человече-
ского потенциала. 

Существуют три кита, на ко-
торых держится  человеческий  
потенциал, - это  здоровый образ 
жизни, доступ  к культуре и обра-
зованию и  доходы населения, ко-
торые определяют уровень жизни. 

В начале сессии участникам 
предложили  заполнить анкеты 
по выстраиванию рейтинга перво-
очередных задач развития челове-
ческого потенциала. По мнению 
участников сессии,  в первую оче-
редь необходимо повысить зар-
платы, потом заняться культурой 
и духовностью и  обеспечить безо-
пасность жизни. 

Ульяновская область - первый 
регион, в котором задумались о 
развитии человеческого потенциа-
ла и серьезно работают над пре-
вращением его в ресурс развития.  
Губернатор Ульяновской области 
Сергей Морозов  еще летом пору-
чил приступить к разработке стра-

Где родился Карамзин?

Справка «Ульяновской правды» 
Указ «О праздновании 250-летия со дня рождения Николая Михайловича Карамзина» в 2016 году был подписан 
еще 27 августа 2010 г. Президентом Российской Федерации Д.А. Медведевым.  
Идея празднования юбилея Карамзина на федеральном уровне принадлежит губернатору Сергею Морозову.  
В рамках заседания Государственного совета, проходившего в ноябре 2009 года на территории Ульяновской об-
ласти, Президенту РФ Дмитрию Медведеву был представлен проект подготовки к праздничным мероприятиям.

В его «Истории» изящность, простота
Доказывают нам,  
без всякого пристрастья,
Необходимость самовластья
И прелести кнута.

Действительно, Николай Карамзин был 
убежденным монархистом. Он считал, что 
именно эта форма правления более всего 
подходит для России. По заданию великой 
княгини Екатерины Павловны он написал 
известную записку «О древней и новой Рос-
сии», ставшую одним из важных документов 
русского консерватизма. В ней Карамзин 
выступил в роли оппонента проводимой вла-
стью политики и предложил альтернативную 
программу развития России, основанную 
на принципах «естественного возрастания, 
без порывов и насилия, соединением ново-
го со старым» и «неохотного заимствования 
у Европы». В записке выражена важней-
шая идея: «Два государства могут стоять на 
одной степени гражданского просвещения, 
имея нравы различные. Государство может 
заимствовать от другого полезные сведения, 
не следуя ему в обычаях». Эта мысль по су-
ществу предваряла позднейшие концепции 
культурно-исторических типов и плюра-
лизма цивилизаций. И в работах Карамзина 
консервативная идея, возникшая под влия-
нием Французской революции, оформилась 
в относительно целостную концепцию госу-
дарственного и социального устройства.

Известный писатель и краевед Жо-
рес Трофимов в своем выступлении в 
Ульяновской областной научной библиотеке 
много внимания уделил месту рождения зна-
менитого историка. Есть две версии: соглас-

но одной, Николай Михайлович родился  в 
родовом поместье Знаменское Симбирского 
уезда, согласно другой - в селе Михайловка 
уезда Казанского. Ни с одной из них Жорес 
Александрович не согласен, а уж в этом во-
просе его знаниям и научной интуиции мож-
но доверять - ведь именно Жорес Трофимов 
разыскал тот самый флигель, в котором ро-
дился Володя Ульянов и который несколько 
десятков лет считался разрушенным.

- Я думаю, что Николай Михайлович 
появился на свет в их родовом доме, ко-
торый находился на Венце, примерно там, 
где сейчас общежитие педагогического 
университета, - считает краевед. - Ну за-
чем было его отцу везти с собой жену на 
последнем сроке беременности через Вол-
гу, в то время это была отнюдь не простая 
прогулка. Я уже несколько лет назад вы-
ступил с идеей о том, что этот дом надо 
восстановить и открыть там первый в Рос-
сии музей имени Карамзина - он был не-
большой, двухэтажный, всего в семь окон. 
И это будет, так сказать, исторически спра-
ведливо, потому что Карамзин родился 
именно здесь. Уже после его смерти сюда 
приезжали его сыновья и всегда называли 
его именно уроженцем Симбирска. Село 
Знаменское, где действительно в то время 
находилось поместье Карамзиных, сейчас, 
к сожалению, погибает. Насколько мне 
известно, там живет только один человек, 
в то время как раньше это было большое 
село, в котором насчитывалось около двух 
сотен дворов. Я предложил открыть в этом 
селе филиал Ульяновской государственной 
сельскохозяйственной академии, но пока 
моя инициатива поддержки не нашла.

В загс только после врача

«Точкам 
роста» - особое 
внимание

василиса краснОва �

В Карсунском районе обсудили 
проблемы и перспективы развития 
сел, вошедших в проект «100 точек 
роста» в Ульяновской области.

В ходе профильного совещания, 
прошедшего на территории муници-
палитета, министр сельского, лесно-
го хозяйства и природных ресурсов 
Александр Чепухин отметил, что с 
2003 года на социальное развитие 
сельских территорий Карсунского 
района из федерального и област-
ного бюджетов было направлено  
72,7 млн рублей. Большая часть 
этих средств ушла на развитие си-
стемы водоснабжения. Проект «100 
точек роста» предусматривает ком-
плексное развитие сельских тер-
риторий, в том числе мероприятия 
по газификации и водоснабжению 
населенных пунктов, строительству  
ФАПов, ремонту дорог, сельских 
Домов культуры, школ, установке 
детских игровых площадок и спор-
тивных сооружений. На эти цели 
планируется привлечь финансовые 
средства как из федерального, так 
и областного бюджетов в расчете 
70/30.

- Из 43 сельских населенных 
пунктов, расположенных на терри-
тории Карсунского района, в реестр 
«100 точек роста» попали шесть сел: 
Таволжанка, Сосновка, Большая 
Кандарать, Краснополка, Урено-
Карлинское и Прислониха, - отме-
тил Александр Чепухин. - В этом 
году в трех из них реализован про-
ект «Народный парк». До конца года 
планируется установка трех детских 
площадок.

На совещании под руководством 
главы региона были рассмотрены 
проблемные вопросы и перспекти-
вы развития каждого села, являю-
щегося «точкой роста». Состоялось 
обсуждение первоочередных задач, 
к которым относятся строительство 
офиса врача общей практики, капи-
тальный ремонт школы и сельских 
Домов культуры, реконструкция си-
стемы водоснабжения и освещения, 
ремонт ФАПа, развитие внутрипо-
селковых дорог, очистка родников и 
благоустройство пруда.

Напомним, в составе Улья-
новской области 960 сельских насе-
ленных пунктов. В рамках проекта 
уже отобраны первые 100 сел. Со-
вместно с муниципальными образо-
ваниями проведена их паспортиза-
ция. Ежегодно данный реестр будет 
пересматриваться.

Ульяновская область - первый регион, в котором задумались о развитии человеческого потенциала.

тегии государственной политики 
и плана развития человеческого 
потенциала, а также внутренних и 
внешних трудовых ресурсов. Се-
годня область идет по пути уско-
ренного развития: в регионе стро-
ятся предприятия, реализуются 
новые проекты, улучшается ин-
фраструктура, формируются кла-
стеры федерального и междуна-
родного уровня. В этих условиях 
приоритетом становится главный 

ресурс - человеческий потенциал. 
Участники сессии отметили со-

циальную защищенность жителей 
региона и сошлись во мнении, что 
необходимо развивать наукоемкие 
предприятия и бороться с зарпла-
той   в конвертах и оттоком  насе-
ления из сел в города - все это не 
лучшим образом влияет на рынок 
труда, как и  отсутствие  трудовой 
преемственности. Участники  сес-
сии, среди которых немало жите-

лей глубинки,  предложили ввести  
ценз  оседлости населения (в том 
числе высококвалифицированных 
кадров) через доступное ипотеч-
ное кредитование и альтернатив-
ную государственную  службы при 
работе в сельскохозяйственной 
сфере. 

С одной стороны, нужно до-
биться того, чтобы в  регион при-
езжали специалисты из других 
регионов, а с другой, не уезжали 
свои, в первую очередь молодые 
кадры, также важно повысить про-
изводительность труда и демогра-
фическую ситуацию. «Мы должны 
работать  и над выявлением, сопро-
вождением и возращением в Улья-
новск талантов, то есть определить,  
что мы можем предложить нашим 
ребятам, чтобы они вернулись об-
ратно, -  отметила первый замести-
тель председателя правительства 
Ульяновской области Светлана 
Опенышева. - Образование вклю-
чает в себя сегодня  не только проф- 
ориентацию, но и  переобучение 
людей старшего поколения. На 
сегодняшний день в области среди 
работающих преобладают люди 
пенсионного возраста».    

Для этих целей в регионе долж-
ны быть сформированы регио-
нальный центр профориентации и 
единый ресурсный центр.

Здоровый образ жизни, пожа-

луй, одна из самых главных состав-
ляющих человеческого потенциа-
ла. Однако, по мнению участников 
аналитической сессии,  идеология 
потребления, которая прочно за-
владела  умом современного чело-
века, и отсутствие  в России  идео-
логии ЗОЖ ведут к росту числа 
заболеваний и высокой смертно-
сти. Кадровый голод, оптимиза-
ция медицинских учреждений  и 
сбои государственной  политики в 
сфере ЗОЖ  ведут к  повышению 
интереса к нетрадиционной меди-
цине и низкому доверию к врачам,  
пришли к выводу аналитики.  На 
здоровье,  по мнению некоторых 
участников, влияют даже тесные 
квадратные метры и отсутствие 
смысла жизни у человека, как, 
впрочем,  и одной большой нацио-
нальной идеи. Сетуя на проблемы 
в здравоохранении и откладывая 
поход к врачу на послезавтра, каж-
дый сам обрекает себя на недуги. 
Для решения проблемы предло-
жили ввести всеобщую диспансе-
ризацию   населения. Для этого не-
обходимо заключить соглашение  
между бизнесом и министерством 
здравоохранения и социального 
развития Ульяновской области о 
ежегодном обязательном медицин-
ским осмотре работников.  
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В десятой по счету еже-
годной конференции 

«Ритейл в России», организован-
ной при поддержке оператора со-
товой связи Tele2, по традиции 
приняли участие руководители 
крупнейших компаний - операто-
ров розничного рынка, производи-
телей и поставщиков, а также веду-
щие эксперты отрасли. Дискуссия 
началась с краткого анализа ма-
кроэкономической ситуации в РФ, 
который озвучила Дарья Снитко, 
заместитель начальника Центра 
экономического прогнозирования 
Газпромбанка. Она также назвала 
главные проблемы отрасли.

- Сейчас мы проходим время 
экономической турбулентности 
- ситуация достаточно сложная, 
- заметил госпожа Снитко. - На 
сектор розничной торговли, на 
наш взгляд, сейчас влияют два 
основных аспекта. Первый - за-
медление роста реальных дохо-
дов населения в стране. Второй 
- динамика курса валют. Как 
это воздействует на экономику? 
Мы помним, что торговля была 
основным компонентом роста 
ВВП на протяжении последних 
трех - четырех лет. В этом году 
вклад розничной торговли в ВВП 
будет практически нулевым.

Кто делает  
консервные банки?
Возвращаясь к первому аспек-

ту, эксперт заметила: если в по-
следние несколько лет темпы ро-
ста реальных доходов населения 
в среднем составляли более 4% 
в год, то по итогам текущего года 
этот показатель окажется на уров-
не менее 2%, а в 2015 году - менее 
1%. Все это не могло не сказаться 
на потребительской активности.

- При всей иррациональности 
поведения российского потреби-
теля он все-таки стал покупать 
чаще, но меньше, - подтвердил 
председатель правления ассо-
циации «Руспродсоюз» Максим 
Протасов. - Также потребитель 
начал переходить на более деше-
вые группы товаров, набирая бел-
ки и углеводы по-другому.

Что касается динамики курса 
валют, другие участники дискус-
сии согласились с тем, что паде-
ние рубля оказало сильное влия-

ние на отрасль. По их словам, 
обесценивание национальной 
валюты привело к прямому ро-
сту себестоимости импортируе-
мых товаров и косвенному росту 
себестоимости практически всех 
остальных товаров, потому что 
доля импорта в структуре произ-
водства отечественного продукта 
достаточно высока. 

- Практически в любой про-
дукции, произведенной на тер-
ритории страны, есть какая-то 
импортная составляющая, на ко-
торую оказывает влияние стои-
мость нашей государственной 
валюты. Возьмите любую кон-
сервную банку с полки магазина и 
вы удивитесь, узнав, кто является 
ее производителем. В основном 
это Китай или Америка, - заявил 
директор по закупкам продоволь-
ственных товаров торговой сети 
«О'Кей» Вадим Долгов. 

Как лосось стал 
деликатесом

Еще одним фактором, оказав-
шим серьезное влияние на рознич-
ную торговлю, безусловно, стало 
ограничение на ввоз определенных 
импортных товаров, таких как: 
мясо, рыба, молоко и овощи. Про-
довольственное эмбарго лишило 
розницу проверенных поставщи-
ков, а потребителей - любимых 
продуктов. О том, как новые пра-
вила отразились на рынке, на при-
мере рыбной отрасли рассказал 
исполнительный директор Рыб-
ного союза Сергей Гудков. По его 
словам, введенные Россией кон-
трсанкции привели к росту цен на 
рыбную продукцию. В результате 
этого пользовавшаяся огромным 
спросом у россиян красная рыба 
перешла из продуктов повседнев-
ного спроса в разряд деликатесов.

- Охлажденный лосось был 

очень популярен среди россий-
ских потребителей и в ритейле за-
нимал, наверное, первое место по 
объему валовой выручки (среди 
рыбной продукции. - Прим. ред.). 
После запрета поставок из Норве-
гии, на которую приходилось 95% 
российского рынка охлажденного 
лосося, ситуацией воспользова-
лись другие страны: Фарерские 
острова подняли оптовые цены 
на лосось с 7,5 до 10 долларов 
за килограмм, а чилийские по-
ставщики повысили цены на за-
мороженную продукцию с 6,5 до 
8 - 9 долларов. Как отреагировал 
на это рынок? Мы предполагали, 
что при оптовой цене в 10 долла-
ров массового спроса на лососе-
вую продукцию не будет - просто 
она из повседневной продукции 
перейдет в разряд деликатесной. 
Так это и произошло, - сообщил 
представитель Рыбного союза.

При этом после спекулятивно-
го роста цен сейчас они вернулись 
на прежние уровни. По большому 
счету, заработать успели зарубеж-
ные поставщики, а «попали» им-
портеры, которые привезли боль-
шой объем продукции и сейчас не 
знают, что с ней делать.

Почему подорожала 
треска

Косвенно эмбарго повлияло и 
на стоимость отечественной про-
дукции. 

- Цены на российский лосось 
всегда зависели от того, сколько 
мы выловим. В этом году вылов 
лососевых был примерно на 20% 
меньше, чем в прошлом году. Мы 
понимали, что будет некоторое 
удорожание, и ориентировались 
на 15 - 20% от цены прошлого 
года, - заметил Гудков. - Промысел 
лососевых проходит летом, это на-
ложилось на эмбарго. Естественно, 
у добытчиков рыбы возникло ожи-
дание, что на этом можно зарабо-
тать гораздо большую маржу, если 
основные рынки закрыты. Рост цен 
на эту продукцию составил 50%.

Еще один пример резкого уве-
личения цены - треска. Правда, 
в данном случае рост стоимости 
связан не с эмбарго, а с девальва-
цией рубля. 

- Россия почти на 100% обеспе-
чена треской, выловленной и про-
изведенной в Мурманске. Но при 
этом с июля 2014 года производи-
тели подняли отпускные цены с 90 
до 150 рублей. Благодаря тому, что 
три четверти трески идет на экс-
порт, производители ориентиру-
ются на лучшие цены на мировом 
рынке, - подчеркнул эксперт.

Впрочем, есть на российском 
рыбном рынке и примеры пони-
жения цен, например, на кальма-
ры и скумбрию. Они не оказы-
вают существенного влияния на 
рынок, тем не менее, они входят 
в ТОП-10 дешевеющих товаров. 
Это происходит потому, что на 
мировом рынке наблюдается пе-
реизбыток данной продукции.

Если же говорить о дефиците 
рыбы, сформировавшемся по-
сле введения эмбарго, по оценке 
Рыбного союза, он составил 450 
тыс. тонн. В настоящее время весь 
этот объем замещается импортом 
из стран, не подпавших под рос-
сийские санкции.

Отделались легким 
испугом

Как отмечают представители 
сетей, ритейлу вообще удалось до-
статочно быстро заместить боль-
шинство товаров, подпавших под 
запрет. Несмотря на то, что от-
дельные виды продукции, напри-
мер сыры, сети не смогли заме-
нить, 80% потребителей перешли 
на российские аналоги любимых 
продуктов или импортные - из не-
запрещенных стран. Главной «го-
ловной болью» сетевиков сейчас 
являются овощи и фрукты: про-
дукция отечественных произво-
дителей на рынке заканчивается, 
а импортная уступает по качеству 
продукции бывших поставщиков. 

- Я считаю, что с точки зрения 
санкций мы отделались легким 
испугом, так как прогнозирова-
ли худшую ситуацию. Да, эмбар-
го создало огромное количество 
дополнительной работы нашим 
коллегам, однако на санкционные 
товары приходилось примерно 
6,5% оборота, и сказать, что из-
за этого мы потеряли в выручке, 
было бы некорректно, - отметил 
генеральный директор «Спар ри-
тейл» Максим Гришаков. 

Тем не менее стоит отметить, 
что сети стали гораздо более вни-
мательно относиться к поставщи-
кам российской продукции. Если 
раньше они часто неохотно шли 
на контакт с региональными про-
изводителями, то сейчас ритейле-
ры стали сговорчивее.

Куда уходит покупатель
Куда большей проблемой для 

рынка стало снижение покупа-
тельской способности населения.

- Люди действительно делают 
покупки чаще, но меньше. Они 
стали более грамотными - пони-
мают, что всевозможные марке-
тинговые ходы в сетях направ-
лены на увеличение покупок, 
- поделился мнением представи-
тель сети «О'Кей» Вадим Долгов. 

По его словам, потеряли свою 
актуальность акции, когда два то-
вара предлагаются по цене одного, 
поскольку люди покупают боль-
ше, чем нужно, и часть продуктов 
приходится выбрасывать. По этой 
же причине некоторые перестали 
ходить в крупноформатные ма-
газины: несмотря на то, что цены 
на отдельные товары здесь ниже, 
приходя сюда, потребители со-
вершают гораздо больше неза-
планированных покупок. В итоге 
из гипермаркетов часть покупа-
телей ушла в супермаркеты, а из 
супермаркетов - в дискаунтеры и 
магазины «у дома». Очевидно, что 
стремясь сэкономить, люди готовы 
отчасти пожертвовать сервисом 
или ассортиментом, но приобре-
сти необходимое по более низкой 
цене. В этой ситуации борьба за 
потребителя обостряется. Стре-
мясь удержать покупателя, круп-
ные сети готовы пойти на крайние 
меры - такие, как «заморозка» цен 
на социально значимые товары. 

- В конечном счете ни постав-
щики, ни ритейлеры не заинтере-
сованы в повышении цен, так как 
это тормозит продажи, - конста-
тировал Максим Протасов. 

ритейл Пятница, 5 декабря 2014 г. 
№ 179 (23.624)

В погоне за покупателем
Как продуктовый ритейл ответил на вызовы времени.
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Россия почти  
на 100% обеспечена 
треской, 
выловленной  
и произведенной  
в Мурманске.  
Но при этом  
с июля 2014 года 
производители 
подняли отпускные 
цены с 90  
до 150 рублей

ДЕПАРТАМЕНТ ГОСУДАРСТВЕННОГО  
ИМУЩЕСТВА И ЗЕМЕЛЬНЫХ  

ОТНОШЕНИЙ
УЛЬЯНОВСКОЙ ОБЛАСТИ

ПРИКАЗ
02.12.2014 г.  № 98-ПОД 

г. Ульяновск
О внесении изменения в приказ  

Департамента государственного имущества  
и земельных отношений Ульяновской области  

от 24.07.2014 № 55-ПОД
В соответствии с пунктом 2.21 раздела 2 постановления Прави-

тельства Ульяновской области от 09.12.2008 № 500-П «Об утверж-
дении Положения о Департаменте государственного имущества и 
земельных отношений Ульяновской области» внести в приказ Де-
партамента государственного имущества и земельных отношений 
Ульяновской области следующее изменение:

1. В пункте 1 слова «общей площадью 7199 кв.м» заменить слова-
ми «общей площадью 64197 кв.м».

2. Настоящий приказ вступает в силу с момента его опубликова-
ния.      

Заместитель Министра экономического
развития Ульяновской области -

директор Департамента  С.М.Мишин

ДЕПАРТАМЕНТ ГОСУДАРСТВЕННОГО  
ИМУЩЕСТВА И ЗЕМЕЛЬНЫХ  

ОТНОШЕНИЙ
УЛЬЯНОВСКОЙ ОБЛАСТИ

ПРИКАЗ
02.12.2014 г.    № 99-ПОД

г. Ульяновск
О внесении изменения в приказ Департамента государствен-

ного имущества и земельных отношений Ульяновской области  
от 24.07.2014 № 56-ПОД

В соответствии с пунктом 2.21 раздела 2 постановления 
Правительства Ульяновской области от 09.12.2008 № 500-П 
«Об утверждении Положения о Департаменте государственно-
го имущества и земельных отношений Ульяновской области» 
внести в приказ Департамента государственного имущества и 
земельных отношений Ульяновской области следующее изме-
нение:

1. В пункте 1 слова «общей площадью 4441 кв.м» заменить 
словами «общей площадью 59273 кв.м».

2. Настоящий приказ вступает в силу с момента его опубли-
кования.      

Заместитель Министра экономического
развития Ульяновской области -

директор Департамента С.М.Мишин
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Кузоватовский 
район

И снова лучшие!
Вот уже пятый год подряд 

Кузоватовский район стано-
вится победителем в област-
ном соревновании в агропро-
мышленном комплексе 2014 
года в номинации «Лучший 
муниципальный район в сфе-
ре аграрного бизнеса».

Однако в этом триумфе все 
закономерно. На территории 
муниципального образования 
находится несколько сельско-
хозяйственных предприятий, 
которые тоже являются по-
бедителями в самых разных 
конкурсах.

Так, ООО «Молочный ком-
бинат «Вита» признан лучшей 
организацией пищевой и пере-
рабатывающей промышленно-
сти в сфере производства мо-
лочных продуктов. Кроме того, 
главный бухгалтер предприя-
тия Тамара Солодова призна-
на заслуженным экономистом 
Ульяновской области.

Вешкаймский район
Кадеты станут вешкаймцами

На базе обновленной средней школы в селе Мор-
довский Белый Ключ будет создан филиал Карсунско-
го кадетского корпуса.

После нескольких лет запустения школа работает в 
полном режиме. Она смоделирована по подобию луч-
ших военных учреждений страны. Эти преобразования 
- заслуга местного жителя, генерал-полковника Викто-
ра Чечеватова.

Учреждение готово к эксплуатации, осталось офор-
мить ряд документов, получить лицензию, аккредита-
цию. Сегодня в ней обучается 35 детей: помимо ребят 
из Мордовского Белого Ключа, сюда приезжают учить-
ся дети из соседних сел - Коченяевки и Каргина.

Изменения заметили чиновники и предложили рас-
ширить школу и сделать ее филиалом Карсунского ка-
детского корпуса.

- Предложение не случайно, - поясняет министр 
образования и науки Ульяновской области Екатерина 
Уба. - Существующий кадетский корпус не вмещает 
всех желающих: еще 40 человек могли бы там учить-
ся. Около 60 ребят ездят из Вешкаймского района. Мы 
рассматриваем вопрос развития в селе инфраструкту-
ры, нужно думать о спальном корпусе, расширении пи-
щеблока, медицинского блока, о дополнительных спор-
тивных площадях. Для этого здесь есть территории, а 
самое главное - желание.

Мелекесский район
За робота - в вуз без экзаменов

Новомалыклинский район
Подъём на шесть позиций

По итогам социально-экономического развития 
муниципальных образований Ульяновской области за  
10 месяцев наибольший рост в регионе показал Новома-
лыклинский район.

При расчете показателей рейтинга учитывалось 28 
показателей за период с января по сентябрь 2014 года. 
Специалисты учитывали как абсолютные показатели 
социально-экономического развития муниципальных 
образований, так и динамику темпов роста по отноше-
нию к такому же периоду прошлого года.

В итоге в этом рейтинге Новомалыклинский район 
стал шестым наряду с Вешкаймским и Кузоватовским 
районами. Тем самым он улучшил свой рейтинг по срав-
нению с аналогичным периодом год назад на шесть по-
зиций.

Муниципалитет показал лучшие показатели в аграр-
ном блоке (1 место) и финансово-инвестиционном сек-
торе (3 место). Весомую роль сыграло улучшение в тече-
ние 2014 года показателей промышленно-строительного 
направления (8 место), рост показателей в потребитель-
ской сфере (с 19 на 13 место).

На 105 процентов выполнен план по созданию рабо-
чих мест за 9 месяцев этого года, на 110 (15% по сравне-
нию с прошлым годом) подросла среднемесячная зара-
ботная плата (16643 рубля).Павловский район

Детский сад в новых красках
Лучшие художники Павловского района пока-

жут дошколятам свои картины, поэты прочитают 
стихи, а песенники исполнят свои творения.

В планах у чле-
нов творческого 
объединения «Па-
литра» открытые 
уроки, поэтические 
вечера и совместные 
экскурсии. Проект 
« В з а и м о д е й с т в и е 
сельского детского 
сада с творческим 
объединением» сразу заинтересовал педагогиче-
скую общественность.

Этот проект - участник конкурса «Восемь жем-
чужин дошкольного образования России-2014». 
Сельские педагоги Наталья Гришанова, Ольга Ро-
манова и Ольга Майданкина - настоящие энтузиа-
сты. Они успешно учат малышей запоминать место-
расположение поселка на карте области, символику 
Павловского района, знакомят их с историями и 
легендами Копейкиной горы и теперь еще с настоя-
щей живописью. В гости к детворе пришли павлов-
ские художники Анатолий Жилин, Александр Пан-
феров и др. Есть планы создать клуб поэтов для тех, 
кому нет семи лет!

Чердаклинский район
Бронза - за мастерство

На чемпионате России по тхэквондо, прохо-
дившем в Казани, житель п. Октябрьский Чер-
даклинского района, студент 5 курса УГСХА 
Фаиль Зартдинов стал бронзовым призером в 
весовой категории до 80 кг.

По словам главного тренера сборной Рос-
сии Вадима Иванова, теперь Фаиль Зартдинов 
будет регулярно тренироваться в составе на-
циональной команды, а в 2015 году ему дове-
рят защищать честь сборной России на чемпи-
онатах мира и Европы, а также на Всемирной 
универсиаде. Спортсмен будет участвовать в 
отборочных соревнованиях на Олимпийские 
игры-2016.

Базарносызганский район
За охрану доплатят

Добровольная народная дружина Ба-
зарносызганского района получит матери-
альный стимул.

В связи с принятием закона РФ «Об 
участии граждан в охране общественного 
порядка» добровольная дружина прохо-
дит реорганизацию. По словам начальника 
штаба ДД В.А. Горячева, дружинники по-
лучили неплохие материальные стимулы. 

- Дежурство добровольной дружины 
будет проходить в выходные и празднич-
ные дни по четыре часа, - сказал он. - Это 
время оплачивается в размере 600 рублей 
из средств областного бюджета.

Старомайнский район
К свету из тьмы

Более 30 новых личных 
фонарей уличного освеще-
ния появились на террито-
рии села Жедяевка. И чис-
ло личных светильников 
сельчан здесь постепенно 
растет. 

Развеять «тьму кромеш-
ную» на сельских улицах и 
создать комфорт и уют на 
территории села при отсут-
ствии бюджетных средств 
власти взялись за счет реа-
лизации пилотного проекта 
по уличному освещению. 
Суть его проста - по лич-
ному заявлению домовла-
дельца в сельскую админи-
страцию у дома гражданина 
за счет бюджета устанав-
ливается фонарь уличного 
освещения. А вот плату за нагоревшие кило-
ватты производит сам заявитель. Кстати, и за 
работой прибора следит тоже он. Энергосбере-
гающая лампочка в светильнике за месяц об-
ходится семейному бюджету в 30 - 40 рублей, 
и желающие установить фонарь у своего дома 
появляются вновь. 

Ученики Димитровградской 
городской гимназии вошли в 
тройку лидеров на XI Всемир-
ной олимпиаде по робототехни-
ке, проходившей в Сочи.

Старшеклассники Борис Ев-
сеев и Кирилл Володин состяза-
лись в мастерстве вместе с тыся-
чами детей из 47 стран. Россию 
представляли 44 команды из 14 
регионов. Сборка и программи-
рование роботов проходили в 
четырех категориях: основной, 
открытой, футболе роботов и 
«колледже».

Команда димитровградских 
ребят представляла нашу страну 
в открытой, творческой, катего-
рии старшей группы. Их дети-
ще - научно-исследовательская 
станция «Титан Европа», со-
стоящая из двух роботов. Задача 

первого - перемещаться по по-
верхности, собирать различные 
материалы и транспортировать 
их ко второму - базовому роботу. 
Эта система поразила жюри.

В награду за победу ребята 
получили кубок, медаль, грамо-
ту и планшет. А с 2015 года они 
будут зачислены в любой техни-
ческий вуз без экзаменов.
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Две трети всех 
преступлений, в том 
числе и на территории 
родной Ульяновской 
области, совершается 
нашими согражданами в 
состоянии алкогольного 
или же наркотического 
опьянения. Но есть и 
такие, которые можно 
смело отнести к пьяным 
забавам. Орудием 
преступления становится 
мобильная связь. 

Москва ложным звонкам  
не верит

«На 8 Марта дарят всем подарки…» - по-
ется в известной песне. А сельский бизнес-
мен Евгений Гурьянов лишил себя в один 
день на 100 тысяч рублей. Праздновать 
Женский день мужчина начал еще накануне 
и, хорошо «поднабравшись», решил вдруг 
уведомить единую дежурно-диспетчерскую 
службу о готовящемся террористическом 
акте. И даже не на территории своего райо-
на, и даже не в областном центре, а бери 
выше - в столице нашей Родины. Вот так - 
взял «мобильник», набрал известный даже 
ребенку номер и предупредил о якобы гото-
вящемся взрыве в Москве.

 Сообщение поступило в дежурную 
часть районного отделения полиции, где, 
разумеется, провели все необходимые опе-
ративные проверки. Сообщение, конечно 
же, оказалось ложным. За что против его 
автора возбудили уголовное дело по ча-
сти первой статьи 207 УК РФ «Заведомо 
ложное сообщение об акте терроризма». 
И в рамках этой нормы закона Гурьянову 
районный суд назначил штраф в размере 
ста тысяч рублей. 

 Брат «попутал»
Взрослая шалость предпринимателя 

больно ударила по его карману. И он ре-
шил оспорить вынесенный приговор в об-
ластном суде. 

 В апелляционной жалобе Гурьянов 
утверждал, что уголовное дело против 
него-де сфабриковано, вина же его не до-
казана. Причем Евгений Никифорович 
продолжал утверждать, что якобы сообщал 

«куда следует» вполне достоверные сведе-
ния и не анонимно, называя к тому же кон-
кретный подмосковный адрес, который не-
обходимо было проверить на причастность 
к мнимому взрыву, а также к незаконному 
хранению оружия и боеприпасов. Все это 
он, по его словам, узнал от родного брата 
и своим звонком на номер МЧС выполнял 
свой гражданский долг. 

 Вторили Гурьянову и его защитники, 
уповая на суровость назначенного наказа-
ния, ведь в суде якобы был доказан лишь 
факт телефонного сообщения о взрыве, 
но без указания конкретного адреса. Кро-
ме того, данное сообщение не содержало 

сведений об опасности гибели людей и 
причинения какого-либо имущественно-
го ущерба.

 Но областная судебная инстанция, про-
верив материалы дела, заключила: назна-
ченный штраф в размере 100 тысяч рублей 
соразмерен содеянному. Суд при поста-
новке приговора вполне верно заключил, 
что 55-летний Евгений Гурьянов совершал 
преступление с прямым умыслом, ни в чем 

добросовестно не заблуждаясь. И совсем 
неважно, что ложный звонок Гурьянова о 
взрыве в Москве обошелся без неблагопри-
ятных последствий. Если быть юридически 
точными: его преступление было окончено 
в момент получения диспетчером заведомо 
ложного сообщения. 

Без прав и оружия?
Отделаться только штрафом сельскому 

телефонному хулигану, который, как следу-
ет из заключения стационарной комплекс-
ной судебно-психиатрической экспертизы, 
обнаруживает признаки зависимости от 
алкоголя, вряд ли удастся. Над горе-героем 

уже висит аннулирование полицией раз-
решения на хранение и ношение оружия 
или же водительских прав на вождение 
автомобиля как источника повышенной 
опасности. Подобная административно-
предупредительная мера воздействия будет 
не только законной, но и во избежание куда 
большей беды, которой может обернуться 
пьяная шалость, своевременной.

Был без работы -  
получил отработку 

За последние полтора года на скамье 
подсудимых по статье «Заведомо ложное 
сообщение об акте терроризма» побывало 
полтора десятка телефонных хулиганов.

Пьяный сельчанин В. Чегодаев год на-
зад решил припугнуть по телефону взры-
вами в областном центре дежурного одного 
из правоохранительных ведомств. И тоже 
оказался на скамье подсудимых. Итог - 300 
часов обязательных работ… 

В другом селе подвыпивший В. Коз-
неделев со своего «мобильника» сообщил 
в единую диспетчерскую службу о якобы 
заложенном взрывном устройстве в рай-
онной библиотеке. Наказан по суду обяза-
тельными работами сроком в 400 часов. 

Свои 360 часов обязательных работ по-
лучил неработающий С. Винников. Муж-
чина из-за неоплаты товара был препро-
вожден в служебное помещение торгового 
комплекса «АкваМолл» и не нашел ничего 
умнее, как выдать с «мобильника» ложное 
сообщение в МЧС о готовящемся взрыве. 

Условно осужденный с испытательным 
сроком димитровградец А. Николаев «изо-
бразил» по телефону заложенное взрывное 
устройство в одном из баров родного горо-
да. Отправился на реальный трехлетний 
срок в исправительную колонию. 

 К счастью, все упомянутые сообще-
ния о готовящихся взрывах и заложенных 
взрывных устройствах оказались лож-
ными. Но каждый из подобных сигналов 
проверяют и будут проверять люди из 
правоохранительных ведомств. А это вре-
мя, силы и деньги. 

 Некоторых же из наших соотечествен-
ников испугать чем-либо трудно. Тем более 
если здравое поведение расплавлено алко-
голем и состояние становится агрессивным 
или даже бредовым. Может быть, меры уже 
уголовного характера кого-нибудь смогут 
«встряхнуть»?..

Андрей МАклАев �

Неспокойно на границе 
великой реки Волги и 
ульяновского спуска 
Степана Разина. 
Волнуются хозяева 
гаражей на этом участке. 
То и дело мелькают 
публикации в печатных 
и электронных СМИ, с 
завидной регулярностью 
проходят судебные 
заседания… 

Немного истории 
В далеком 1977-м году по ре-

шению ульяновского горисполко-
ма (кто не застал те времена, это 
аналог сегодняшней мэрии) на 
спуске Степана Разина, у самой 
Волги, появилась водно-лодочная 
станция при ОСВОДе (земельный 
участок закреплен за областным 
водно-моторным клубом «Волга» 
ОСВОДа РСФСР постановле-
нием № 1412/24 от 01.12.1977). 
Была в СССР такая добровольная 
массовая общественная организа-

ция, аббревиатура которой рас-
шифровывалась как «Общество 
спасания на водах».

С началом новой российской 
истории пришли и новые формы 
собственности, и новые названия. 
Но основа осталась неизменной. 
Постановлением уже мэра Улья-
новска № 990 от 09.10.1992 под-
тверждается право водной стан-
ции Ульяновского областного 
водно-моторного клуба на поль-
зование земельным участком 
площадью 17054 кв. м. Через не-
делю на право постоянного поль-
зования выдается свидетельство 
№ 561. 

Клуб переименовывается 
в ГСК «Нептун», и его члены, 
оплатив паевые взносы, начина-
ют активное строительство соб-
ственных гаражей и оформление 
уже имеющихся в собственность. 
В 2002-м переоформляют ГСК 
в ПГСК (потребительский 
гаражно-строительный коопера-
тив, на балансе которого находят-
ся все хозяйственные постройки, 
включая электрощитовую), спо-
койно платят налоги, коопера-
тивные платежи, работают, отды-
хают, но…

Грянул 2010-й
Несколько членов «Непту-

на» регистрируют новую орга-
низацию - некоммерческое пар-
тнерство (НКП) «Содействие 

развитию спорта и отдыха «Во-
дномоторный клуб «Волга».  Соб-
ственно «Нептун», как говорят 
реформаторы, «общим решени-
ем» закрывается.

Здесь возникает первая и, по-
жалуй, главная коллизия. Дело 
в том, что, согласно уставу, все 
решения в ПГСК «Нептун» при-
нимаются исключительно боль-
шинством. В данном случае, что 
впоследствии подтверждается 
решением суда, ни о каком боль-
шинстве - а в кооперативе состоя-
ло на тот момент 172 человека - 
речи и не шло.

Чем дальше - тем «страннее». 
Практически сразу после образо-
вания НКП на его базе создает-
ся ООО «Водномоторный клуб 
«Волга». Эту, как ясно, частную 
компанию учреждают (по словам 
самих реформаторов) около 300 
человек, лишь часть из них ранее 
состояли в «Нептуне». 

 Вопросов, как и новых кол-
лизий, здесь сразу два: где другая 
часть «нептуновцев» и откуда 
взялось, как минимум, две сотни 
новых «партнеров»? 

Впрочем, где другая часть чле-
нов кооператива, выясняется до-
вольно скоро. Она через Ленинский 
районный суд Ульяновска (реше-
ние от 14.07.2011) восстанавливает 
ПГСК «Нептун», его права на зем-
лю и собственные права. Главное, 
судом признано, что решение со-

брания реформаторов от 18.11.2010, 
из-за которого все и закрутилось, 
неправомочно, так как не принято 
положенными по уставу двумя тре-
тями членов кооператива. 

Год спустя…
Появляется «Протокол № 6» 

от 18.08.2012 общего собрания 
ПГСК «Нептун», вновь фикси-
рующий согласие «большинства» 
на начало процедуры доброволь-
ной ликвидации ПГСК. 

Примечательно, что большин-
ство членов кооператива узнают 
об этом только… в начале следую-
щего года при сдаче финансовой 
отчетности, когда даже сроки по-
дачи заявления о незаконности 
ликвидации истекли. Естествен-
но, они не соглашаются с этим и 
подают в суд. 

На этот раз рассмотрение шло 
долго. Обе стороны поднаторели в 
юридических экзерсисах, и лишь 
спустя восемь (!!!) заседаний 
28.02.2014 г. Арбитражный суд 
Ульяновской области признает не-
действительной запись в ЕГРЮЛ о 
прекращении деятельности ПГСК 
«Нептун» и вновь восстанавлива-
ет кооператив в его правах.

Коллизия главная
Здесь мы подходим к тому, из-

за чего, судя по всему, и не пре-
кращаются «бои местного значе-
ния» на берегу Волги.

Пока суд да дело, ООО  
«Водномоторный клуб «Волга» 
успело взять спорный земель-
ный участок в аренду у мэрии 
Ульяновска. Повод найден один. 
Зато «железный». Якобы именно 
ООО является правопреемником 
водной станции Ульяновского об-
ластного водно-моторного клу-
ба (помните, ее право на землю 
мэрия подтвердила еще в 1992 
году?). Странно, что никому не 
пришло в голову спросить, кто ж 
осуществлял право пользования 
участком с 1992 по 2011-й (год 
возникновения ООО)? То ли по 
названию судили, то ли еще по 
каким причинам. Здесь, видимо, 
пути лодочные неисповедимы… 

Сегодня на территории 
ПГСК, арендованной - вот казус 
- у мэрии обществом с ограни-
ченной ответственностью, неспо-
койно. Просто представьте. У вас 
есть построенный вами лет двад-
цать назад гараж. Построенный 
совершенно законно, оформлен-
ный, оплачиваемый взносами и 
налогами. А землю из-под него 
в любой момент могут, скажем, 
изъять. Хотя бы для продажи. 
Ведь согласно закону, ООО, яв-
ляющееся ее арендатором, по 
истечении определенного срока 
может стать ее собственником. 
Представили? Ну и как?

Кстати, ходят слухи, что 
земля под гаражами ПГСК уже  
продается…

Рубрику ведет 
пресс-
секретарь
областного 
суда Лидия 
Берч

На связи - 
телефонный хулиган

«Бои местного значения» на берегу Волги
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Надя акулова �

В Приволжье обсудили планы 
по реализации общественно 
значимых проектов в 2015 году.

28 ноября 2014 года на заседании Со-
вета Фонда содействия развитию институ-
тов гражданского общества ПФО, в состав 
которого входят представители социально 
ориентированного бизнеса, обсудили пла-
ны реализации общественно значимых 
проектов в 2015 году.

По словам полномочного представите-
ля Президента РФ в ПФО Михаила Ба-
бича, окружные проекты доказали свою 
востребованность и жизнеспособность. В 
настоящее время их география и уровни 
реализации расширяются. Программа раз-
вития спортивного туризма включена в ре-
гиональные и муниципальные программы 
спортивной подготовки молодежи в субъ-
ектах РФ. В 2015 году состоится Всерос-
сийский финал военно-спортивной игры 
«Зарница», которая сейчас проходит на 
школьном, муниципальном, региональном 
и окружном уровнях. За три года реализа-
ции проекта «ВЕРНУТЬ ДЕТСТВО» из 
11,5 тысячи детей сейчас в детских домах 
осталось 6 тысяч человек. Остальные ребя-
та нашли свои семьи, попечителей и свое 
место в жизни.

В 2015 году будут продолжены но-
вые проекты, старт которым был дан в 
текущем году. Среди них поддержка и 
развитие детского и юношеского хоккея 
в рамках турнира «Золотая шайба». Под-

писаны соответствующие соглашения с  
Федерацией хоккея России, Всероссий-
ским клубом юных хоккеистов «Золотая 
шайба», Министерством спорта Россий-
ской Федерации. В Приволжском феде-
ральном круге в рамках юношеского тур-
нира самый большой охват детей - около 
30 тысяч человек - и самое большое коли-
чество команд-участниц.

«Проведя полную инвентаризацию 
спортивной инфраструктуры, мы сейчас 
понимаем уровень доступности хоккея 
не только в каждом регионе округа, но и 
в каждом муниципальном образовании, 
- сказал Михаил Бабич. - Мы понимаем, 
что и где надо строить. Это не глобаль-
ные спортивные сооружения, а дворовые 
площадки, которые создадут условия для 
того, чтобы в хоккей пришло как можно 
большее количество детей. Кроме того, мы 
занимаемся подготовкой судей, тренер-
ского состава, стимулированием их к этой 
работе. Это позволяет кратно увеличить 
количество соревнований. Мы продвигаем 
наших спортсменов на турниры самых вы-
соких уровней, что является стимулом для 
остальных ребят, чтобы они понимали: из 
любого двора может вырасти олимпийский 
чемпион. Мы занимаемся закупкой снаря-
жения. Но главное - прививаем желание 
заниматься спортом, вести здоровый образ 
жизни, вырабатывать командный дух».

В свою очередь легендарный вратарь, де-
путат Государственной думы РФ Владислав 
Третьяк отметил, что Приволжский округ 
показывает пример всей стране в работе по 
развитию хоккея: «Турнир «Золотая шайба» 
- это основа. Мы все - профессиональные 
спортсмены, чемпионы мира и Олимпиад 

Информационное сообщение
ОАО «ГНЦ НИИАР» информирует о внесении 

изменений в извещение и документацию об открытом 
аукционе на повышение цены в электронной форме на 
право заключения договора аренды сроком на 36 (трид-
цать шесть) месяцев земельных участков в составе еди-
ного лота общей площадью 76847 кв. м (кадастровые 
номера 73:23:000000:2100 и 73:23:000000:2101), рас-
положенных по адресу: Ульяновская область, г. Дими-
тровград, с условием обеспечения застройки жилья для 
работников ОАО «ГНЦ НИИАР» и иного жилищного 
строительства для всех групп граждан, размещенные 
12.11.2014 на официальном сайте в сети «Интернет» Го-
скорпорации «Росатом» для размещения информации 
об извещениях о конкурсах, аукционах (http://www.
rosatom.ru) и www.niiar.ru  и электронной торговой пло-
щадки «Фабрикант» (www.fabricant.ru), извещение № 
2165486-1 от 11.11.2014.

1. Внесены изменения в пункты 4, 10, 11, 12 Из-
вещения о проведении аукциона на основании п.1.4.2. 
Документации об аукционе:

4. «Предмет аукциона: право на заключение до-
говора аренды сроком на 36 (тридцать шесть) ме-
сяцев земельных участков в составе единого лота 
общей площадью 76847 кв. м (кадастровые номера 
73:23:000000:2100 и 73:23:000000:2101), расположен-
ных по адресу: Ульяновская область, г. Димитровград, 
для освоения в целях жилищного строительства и 
реализации проекта застройки жилого микрорайона 
1 «А» в соответствии с разработанной по заказу ОАО 
«ГНЦ НИИАР» проектно-сметной и изыскательской 
документацией. Условия их освоения в целях жилищ-
ного строительства указаны в проекте договора аренды 
(Форма договора приведена в Документации об аук-
ционе). Земельные участки с кадастровыми номерами 

73:23:000000:2100 и 73:23:000000:2101, расположенные 
по адресу: Ульяновская область, г. Димитровград, име-
ют обременение в виде договора аренды недвижимого 
имущества от 27.10.2014 № 8400/14-30 с ООО «Запад», 
заключенного сроком на 11 месяцев».

10. «Начальный размер арендной платы за земель-
ные участки (кадастровые номера  73:23:000000:2100 и 
73:23:000000:2101) общей площадью 76 847 кв. м в ме-
сяц составляет 843 980,51 (восемьсот сорок три тысячи 
девятьсот восемьдесят) рублей 51 копейка, включая 
НДС (18%)».

11. «Шаг аукциона (5 % от начальной цены)  - 
42 199,02 (сорок две тысячи сто девяносто девять) ру-
блей 02 копейки».

12. «Размер задатка равен однократному размеру 
начальной цены аукциона, что составляет 843 980,51 
(восемьсот сорок три тысячи девятьсот восемьдесят) 
рублей 51 копейка, включая  НДС (18%). Задаток под-
лежит перечислению на расчетный счет ОАО «ГНЦ НИ-
ИАР» в срок, не позднее момента подачи заявки на уча-
стие в аукционе и считается перечисленным с момента 
зачисления в полном объеме на указанный расчетный 
счет. Данное извещение является публичной офертой 
для заключения договора о задатке в соответствии со 
статьей 437 Гражданского кодекса Российской Федера-
ции, а подача Претендентом заявки и перечисление за-
датка являются акцептом такой оферты, после чего до-
говор о задатке считается заключенным в письменной 
форме. Возвращение задатка осуществляется в порядке, 
установленном в документации о проведении аукциона. 
Реквизиты для перечисления задатка: ИНН 7302040242 
КПП 730350001, р/с 40702810669110002436 в отде-
лении № 8588 Сбербанка России г. Ульяновска, к/с 
30101810000000000602, БИК 047308602».

2. Внесены изменения в пункты 1.2.1, 1.2.2, 1.2.3, 

1.2.4 , форму договора Документации об аукционе:
1.2.1. «Предмет аукциона: право на заключение 

договора аренды сроком на 36 (тридцать шесть) ме-
сяцев земельных участков в составе единого лота 
общей площадью 76847 кв. м (кадастровые номера 
73:23:000000:2100 и 73:23:000000:2101), расположенных 
по адресу: Ульяновская область, 

г. Димитровград, для освоения в целях жилищного 
строительства и реализации проекта застройки жило-
го микрорайона 1 «А» в соответствии с разработанной 
по заказу ОАО «ГНЦ НИИАР» проектно-сметной и 
изыскательской документацией. Условия их освоения в 
целях жилищного строительства указаны в проекте до-
говора аренды (Форма договора приведена в Докумен-
тации об аукционе).

Земельные участки в составе единого лота об-
щей площадью 76847 кв. м (кадастровые номера  
73:23:000000:2100 и 73:23:000000:2101), расположен-
ных по адресу: Ульяновская область, г. Димитровград, 
имеют следующие характеристики.

- Земельный участок с кадастровым номером 
73:23:000000:2100, категория земель: земли населенных 
пунктов, разрешенное использование: для строитель-
ства многоквартирных малоэтажных жилых домов (до 
трех этажей), общая площадь 19 049 кв.м, адрес (место-
нахождение) объекта: Ульяновская область, г. Дими-
тровград, принадлежит ОАО «ГНЦ НИИАР» на праве 
собственности, что подтверждается свидетельством о 
государственной регистрации права от 04.08.2014 № 
804412.

- Земельный участок с кадастровым номером  
73:23:000000:2101, категория земель: земли населенных 
пунктов, разрешенное использование: для строитель-
ства многоквартирных малоэтажных жилых домов (до 
трех этажей), общая площадь 57 798 кв. м, адрес (ме-

стонахождение) объекта: Ульяновская область, г. Дими-
тровград, принадлежит ОАО «ГНЦ НИИАР» на праве 
собственности, что подтверждается свидетельством 
о государственной регистрации права от 04.08.2014  
№ 804411.

Земельные участки с кадастровыми номерами 
73:23:000000:2100 и 73:23:000000:2101, расположенные 
по адресу: Ульяновская область, 

г. Димитровград, имеют обременение в виде до-
говора аренды недвижимого имущества от 27.10.2014  
№ 8400/14-30 с ООО «Запад», заключенного сроком на 
11 месяцев».

1.2.2. «Начальный размер арендной платы за земель-
ные участки (кадастровые номера 73:23:000000:2100 и 
73:23:000000:2101) общей площадью 76 847 кв. м, в ме-
сяц составляет 843 980,51 (восемьсот сорок три тысячи 
девятьсот восемьдесят) рублей 51 копейка, включая 
НДС (18%)».

1.2.3. «Шаг аукциона (5% от начальной цены) - 
42 199,02 (сорок две тысячи сто девяносто девять) ру-
блей 02 копейки».

1.2.4. «Размер задатка равен однократному раз-
меру начальной цены аукциона, что составляет - 
843 980,51 (восемьсот сорок три тысячи девятьсот во-
семьдесят) рублей 51 копейка, включая НДС (18%)». 
Все остальные условия извещения в аукционной доку-
ментации остаются неизменными.

Настоящее извещение с приложением формы 
договора с изменениями подлежит размещению на 
официальных сайтах в сети Интеренет: на электрон-
ной торговой площадки «Fabrikant» (www.fabricant.
ru), Госкорпорации «Росатом» (www.rosatom) и ОАО 
«ГНЦ НИИАР» (www.niiar.ru). Контактная информа-
ция: Киселева Анастасия Валерьевна, юрисконсульт,  
тел. 8 (84235) 65114, avtyuganova@niiar.ru. 

ОТЧЕТ
об итогах голосования на внеочередном общем собрании

акционеров открытого акционерного общества  
«Ульяновское конструкторское бюро приборостроения»

Полное фирменное наименование: открытое акционерное общество 
«Ульяновское конструкторское бюро приборостроения»

Вид общего собрания: внеочередное
Место нахождения общества:  Российская Федерация,  г. Ульяновск,  

ул. Крымова, д.10а.
Форма проведения общего собрания: собрание (совместное присут-

ствие акционеров)
Дата составления списка лиц, имеющих право на участие в общем со-

брании: 22.09.2014 г.
Дата проведения общего собрания:  04 декабря 2014 г.
Место проведения общего собрания:  432071,  Российская Федерация,  

г. Ульяновск,  ул. Крымова, д.10а.
Повестка дня общего собрания:
1. Досрочное прекращение полномочий членов совета директоров  

Общества.
2. Определение количественного состава Совета директоров  

Общества.
3. Избрание членов совета директоров Общества.
Вопрос 1 повестки дня, включенный в бюллетень для голосования: «До-

срочное прекращение полномочий членов совета директоров Общества».
Число голосов, которыми обладали все лица, включенные в список лиц, 

имеющих право на участие в общем собрании, по вопросу 1 повестки дня 
общего собрания: 114487.

Число голосов, приходящихся на голосующие акции Общества, по во-
просу 1 повестки дня общего собрания, определенное с учетом положений 
п. 4.20 Положения о дополнительных требованиях к порядку подготовки, 
созыва и проведения общего собрания акционеров, утвержденного Прказом 
ФСФР России от 02.02.2012 г. № 12-6/пз-н (далее по тексту - Положение):  
114487.

Число голосов, которыми обладали лица, принявшие участие в общем 
собрании, по вопросу 1 повестки дня общего собрания:  75339.

Наличие кворума при голосовании по вопросу 1 повестки дня собра-
ния: ИМЕЕТСЯ.

«ЗА» поданы бюллетени, которые представляют 75339 голосующих 
акций Общества, что составляет 100,00% голосующих акций Общества, за-
регистрированных для участия в собрании.

«ПРОТИВ»: НЕТ.
«ВОЗДЕРЖАЛСЯ»: НЕТ.
Признано бюллетеней недействительными: НЕТ.
Число голосов по вопросу 1 повестки дня общего собрания, постав-

ленному на голосование, которые не подсчитывались в связи с признанием 
бюллетеней недействительными или по иным основаниям, предусмотрен-
ным Положением: НЕТ.

Вопрос 2 повестки дня, включенный в бюллетень для голосования: 
«Определение количественного состава Совета директоров Общества».

Число голосов, которыми обладали лица, включенные в список лиц, 

имеющих право на участие в общем собрании, по вопросу 2 повестки дня 
общего собрания: 114487.

Число голосов, приходящихся на голосующие акции Общества, по во-
просу 2 повестки дня общего собрания, определенное с учетом положений 
п. 4.20 Положения:  114487.

Число голосов, которыми обладали лица, принявшие участие в общем 
собрании, по вопросу 2 повестки дня общего собрания:  75339.

Наличие кворума при голосовании по вопросу 2 повестки дня собра-
ния: ИМЕЕТСЯ.

«ЗА» поданы бюллетени, которые представляют 75339 голосующих 
акций Общества, что составляет 100,00% голосующих акций Общества, за-
регистрированных для участия в собрании.

«ПРОТИВ»: НЕТ.
«ВОЗДЕРЖАЛСЯ»: НЕТ.
Признано бюллетеней недействительными: НЕТ.
Число голосов по вопросу 2 повестки дня общего собрания, постав-

ленному на голосование, которые не подсчитывались в связи с признанием 
бюллетеней недействительными, или по иным основаниям, предусмотрен-
ным Положением: НЕТ.

Вопрос 3 повестки дня, включенный в бюллетень для голосования: 
«Избрание членов совета директоров Общества»

Число голосов, которыми обладали все лица, включенные в список лиц, 
имеющих право на участие в общем собрании, по вопросу 3 повестки дня 
общего собрания: 1144870

Число голосов, приходящихся на голосующие акции Общества, по во-
просу 3 повестки дня общего собрания, определенное с учетом положений 
п. 4.20 Положения:  1144870.

Число голосов, которыми обладали лица, принявшие участие в общем 
собрании, по вопросу 3 повестки дня общего собрания:  753390.

Наличие кворума при голосовании по вопросу 3  повестки  дня собра-
ния: ИМЕЕТСЯ.

Голоса, поданные «ЗА», распределились между кандидатами следую-
щим образом:
№ 
п/п

ФИО кандидата Количество 
голосов, по-
данных «ЗА» 

Процент от общего числа 
голосующих акций, уча-
ствующих в собрании

1 Колесов Николай Александрович    75339   10,00
2 Насенков Игорь Георгиевич   75339   10,00
3 Джанджгава Гиви Ивлианович  75339   10,00
4 Янулайтис Алексей Викторович   75339   10,00
5 Терсинцев Андрей Андреевич   75339   10,00
6 Гайнутдинов Анвар Талгатович  75339   10,00
7 Миронов Иван Кузьмич   75339   10,00
8 Золотов Игорь Валерьевич   75339   10,00
9 Макаров Николай Николаевич   75339  10,00
10 Зверев Владимир Львович   75339  10,00
Итого:  753390  100,00

Признано бюллетеней недействительными: НЕТ.
Число голосов по вопросу 3 повестки дня общего собрания, постав-

ленному на голосование, которые не подсчитывались в связи с признанием 
бюллетеней недействительными или по иным основаниям, предусмотрен-
ным Положением: НЕТ.

«ВОЗДЕРЖАЛОСЬ» по всем кандидатам: НЕТ.
«ПРОТИВ» всех кандидатов: НЕТ.
Формулировки решений, принятых внеочередным общим 
собранием акционеров по каждому вопросу повестки дня 
внеочередного общего собрания:
По вопросу 1 повестки дня:
1. Прекратить досрочно полномочия членов Совета директоров  

Общества.
По вопросу 2 повестки дня:
2. Определить количественный состав совета директоров Общества 

десять членов.
По вопросу 3 повестки дня:
3. Избрать Совет директоров в составе:
1) Колесов Николай Александрович;
2) Насенков Игорь Георгиевич;
3) Джанджгава Гиви Ивлианович;
4) Янулайтис Алексей Викторович;
5) Терсинцев Андрей Андреевич;
6) Гайнутдинов Анвар Талгатович;
7) Миронов Иван Кузьмич;
8) Золотов Игорь Валерьевич;
9) Макаров Николай Николаевич;
10) Зверев Владимир Львович.
Лицо, исполнившее функции счетной комиссии:
Полное фирменное наименование: Закрытое акционерное общество 

«Регистраторское общество «СТАТУС».
Местонахождение Регистратора: г. Москва, ул. Новогорожская,  

д. 32, стр. 1.
Местонахождения Ульяновского филиала: г. Ульяновск, ул. Мира,  

д. 17а, офис 4.
Имена уполномоченных Регистратором лиц: Белова Елена Алексан-

дровна.
Председатель внеочередного общего собрания: Макаров Николай  

Николаевич.
Секретарь внеочередного общего собрания: Саенков Александр  

Павлович.
Дата составления настоящего Отчета: 04 декабря 2014 г.

Председатель внеочередного 
общего собрания:  ______________________Н.Н. Макаров
                                                   (подпись)
Секретарь внеочередного
общего собрания: ______________________А.П. Саенков
                                                    (подпись)

Пройти через «Золотую шайбу»

Господа, подтянитесь!
В 2009 году была опубликована «Стратегия развития физической культуры и спорта 

в России до 2020 года». Исходные данные были удручающими.  85 процентов взрослого 
населения предпочитали диван  регулярным занятиям физкультурой и спортом. За пять 
лет ситуация несколько выправилась. И хотя к 2015 году довести число тех, кто система-
тически дает себе физическую нагрузку, до запланированных 30 процентов не удалось, 
положительная динамика все же прослеживается.

- прошли через «Золотую шайбу». Конеч-
но, большинство мальчишек, может, и не 
пойдут в профессиональный спорт, но они 
почувствуют вкус победы, ощутят чувство 

коллективизма, отстаивая честь школы, 
класса, своего региона и округа. Если хок-
кей у нас настолько популярен, нам необхо-
димо его развивать».
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Красногорский 
«Зоркий» едва унес 
ноги в поединке с 
«Волгой». После 
получаса игры 
волжане выигрывали 
у одного из лидеров 
чемпионата 5:0, но 
все же уступили - 5:6.

У каждого свои болячки
Кто бы помог подумать, что 

после семи поражений на старте 
чемпионата «Волга» сподобит-
ся на такое? Да, можно припом-
нить, что ровно год назад нечто 
подобное мы уже проходили. 15 
декабря 2013-го волжане также 
играли в Красногорске и к 35-й 
минуте встречи вели в счете 4:0 
(матч завершился вничью - 6:6. - 
Прим. авт.). Однако напомню, что 
забивали тогда за нашу команду: 
дважды Андерс Бруун, а также 
Калле Спьют и Евгений Волгу-
жев. Ни одного из них в «Волге» 
сейчас нет. Шведы вернулись на 
Родину, а Волгужев перебрался 
как раз в «Зоркий».

К слову, на поединок против 
своей бывшей команды Волгу-
жев выйти не смог. Виной тому  
травма, которую 24-летний напа-
дающий получил в предыдущей 
игре «Зоркого» против «Динамо-
Казани». Нельзя не признать, что 
подмосковный клуб столкнулся 
с серьезными кадровыми про-
блемами. Помимо Волгужева, в 
лазарете сейчас находятся напа-
дающий Петр Цыганенко и полу-
защитник сборной России Юрий 
Шардаков.

Впрочем, «Волге» и своих 
болячек хватает. Вторую игру 
подряд не играл защитник Сер-
гей Горчаков, после травмы на 
лед вышел полузащитник Денис  
Корев.

Ждем побед
Именно Корев и открыл счет 

в матче, мощно пробив из-за 
радиуса на 10-й минуте встре-
чи. Хозяева, уверенные в своем 
превосходстве, особого значе-

ния этому не придали. А зря. 
«Волга» в первом тайме превос-
ходила соперника и к 16-й ми-
нуте вела уже 3:0. Это Михаил 
Пашкин сначала с игры, а потом 
с пенальти развел мяч и вратаря 
«Зоркого» Антона Ахмерова по 
разным углам ворот. «Зоркий» 
попытался было включиться, 
заработал несколько угловых, 
но волжане вместе с Андерсом 
Свенссоном играли настолько 
самоотверженно, что красно-
горские болельщики на трибу-
нах всерьез стали нервничать. 
«Волга» же на достигнутом не 
остановилась, и вскоре Денис 
Цыцаров со штрафного пробил 
точно в ближний верхний угол 
ворот - 4:0. «Зоркий» тут же 
взял тайм-аут, но и он должно-
го эффекта не возымел. На 32-й 
минуте Артем Шеховцов после 
сольного прохода заставил Ах-
мерова в пятый раз вынуть мяч 
из собственных ворот - 5:0!

В происходящее на льду в 
Красногорске многие просто 
отказывались верить. Как так, 
«Зоркий», переигравший в этом 
году и «Енисей», и московское 
«Динамо», по всем статьям на 

своем поле «летит» к аутсайдеру 
чемпионата?

Немного привести в чувство 
своих болельщиков «Зоркому» 
удалось на последних секундах 
первого тайма. После розыгрыша 
углового экс-игрок «Волги» Петр 
Захаров оказался самым расто-
ропным у ворот Свенссона - 5:1. 

К сожалению, для «Волги» 
чуда все же не произошло, и во 
втором тайме красногорцы пере-
весили чашу весов в свою пользу. 
Особенно обидным для нашей 
команды получился пятый про-
пущенный мяч, когда из-за соб-
ственной грубой ошибки Алек-
сандр Егорычев убежал один на 
один со Свенссоном. Уже при 
счете 6:5 «Волге» удалось устро-
ить штурм ворот хозяев. Игроки 
«Зоркого» откровенно занервни-
чали, за что то и дело отправля-
лись на скамейку штрафников. И 
все же спасти матч ульяновской 
команде не удалось.

Остается только надеяться, 
что игра в Красногорске ста-
нет отправной точкой «Вол-
ги» для дальнейших успехов 
- ульяновский болельщик уже за-
ждался побед… 

Маланин: 
«Предупреждали, что 

«Зоркий» полезет вперед»
- В первом тайме 

полностью выпол-
нили установку 

на матч, лови-
ли соперника 
на контрата-
ках, забивали 

хорошие голы, 
- отметил после мат-

ча главный тренер «Волги» 
Дмитрий Маланин. - Жаль 
только, что не использова-

ли еще несколько 
верных моментов 
для взятия ворот. 

В перерыве матча 
предупреждали ребят, что во вто-
ром тайме «Зоркий» полезет впе-
ред, но некоторым нашим хок-

кеистам не хватило опыта, в 
том числе и когда мы имели 

значительный численный 
перевес на льду. Обидно 
проигрывать такие матчи.

- К этому матчу наша 
команда подошла откро-
венно уставшей, - сказал 

в свою очередь главный 
тренер «Зоркого» Андрей 
Рушкин. - Все-таки поза-

ди у нас было немало сложных 
матчей, в том числе против мо-
сковского «Динамо» и краснояр-
ского «Енисея». Безусловно, ска-
залось на нашей игре и отсутствие 
трех игроков основного состава. 
Без нападающих играть очень 
тяжело. Тем не менее ребята про-

явили волю к победе, причем уже 
не в первый раз в этом сезоне. За 
это я им очень благодарен.

Лед на «Труде»  
на четверочку

Свой следующий поединок 
подопечные Дмитрия Маланина 
проведут дома 9 декабря против 
кировской «Родины». Скорее 
всего, этот матч снова пройдет в 
«Волга-Спорт-Арене».

Между тем дублеры «Волги» 
уже опробовали лед центрального 
стадиона «Труд», уступив в матче 
первенства России среди команд 
Высшей лиги димитровградско-
му «Черемшану» - 3:5.

- Лед на «Труде», может быть, 
и не идеальный, но четверочку 
ему можно поставить, - поде-
лился с «УП» старший тренер  
«Волги-СДЮСШОР» Рамис Ха-
бибуллин. - В принципе на нем 
могут играть и команды Суперли-
ги, но я бы «Волге» этого делать 
не советовал. Все дело в том, что 
многие команды, приезжающие 
к нам с открытого воздуха под 
крышу «Волга-Спорт-Арены», 
так или иначе проходят адапта-
цию. И в этом наше перед ними 
преимущество. Приведу толь-
ко один яркий пример. На пер-
венстве России среди юниоров 
«Волга-СДЮСШОР» чуть ли не 
70% своих мячей забила с 60-й по 
90-ю минуту встреч. А все потому, 
что мы уже привыкли к этим усло-
виям, а остальные «задыхаются» и 
сил на всю игру не хватает.

МаксиМ скворцов �

Стартовавший на этой 
неделе в Катаре чемпионат 
мира по плаванию на 
короткой воде принес 
немало положительных 
эмоций российским 
болельщикам. 

Приложил к этому руку и дими-
тровградский пловец Станислав До-
нец, ставший соучастником мирового 
рекорда!

Сборная России в составе Станис-
лава Донца, Сергея Гейбеля, Алек-
сандра Попкова и Евгения Седова 
установила мировой рекорд в муж-
ской комбинированной эстафете 4х50 
метров. Наша команда преодолела 
дистанцию за 1 минуту 32,78 секун-
ды. Мировое достижение россияне 

установили во время отборочных со-
ревнований. Предыдущий рекорд 
принадлежал итальянцам - 1 минута 
33,65 секунды.

А вот в индивидуальных стартах 
Донец вправе сетовать на невезение. 
Так, успешно преодолев отборочный 
этап на дистанции 100 метров на спи-
не (результат - 50,99), в полуфинале 
нашего спортсмена ждало разочаро-
вание. Даже проплыв дистанцию на 
0,3 секунды быстрее (50,69), Донец 
тем не менее не смог пробиться в фи-
нал. Спасительному восьмому месту, 
которое занял француз Беньжамин 
Стасилиус, димитровградский пловец 
проиграл всего одну сотую секунды…

Сегодня, 5 декабря, Станис-
лав Донец попробует свои силы на  
50-метровой дистанции на спине.

Между тем на чемпионате мира 
российские пловцы уже завоевали 
две серебряные медали - отличился 
мужской квартет в эстафете 4х100 
метров кролем, а также Данила Изо-
тов на дистанции 200 метров вольным 
стилем. 

На чемпионате мира в Дохе, про-
ходящем в 25-метровом бассейне 
Hamad Aquatic Complex, будет разы-
грано 46 комплектов медалей, в том 
числе в смешанных эстафетах. Всего в 
программе запланировано 12 эстафет. 
Любопытно, что изначально этот чем-
пионат мира должен был состояться в 
итальянской Катании, но Междуна-
родная федерация плавания (FINA) в 
связи с финансовыми обстоятельства-
ми перенесла его в Катар.

Нынешний чемпионат мира 
уже стал рекордным по количеству 
участников. В Доху съехались 1100 
спортсменов из 172 стран мира. Фак-
тически старт в Дохе станет одной 
из последних проверок на междуна-
родном уровне для пловцов в пред-
дверии чемпионата мира, который 
состоится в Казани летом следую-
щего года.

Завершится мировое первенство 
7 декабря, а уже 19 - 20 декабря Ста-
нислав Донец выступит в Санкт-
Петербурге на престижном Междуна-
родном турнире «Кубок Сальникова».

Спорт Пятница, 5 декабря 2014 г. 
№ 179 (23.624)
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Донец набирает обороты!

протрите глаза:

так играет наша «Волга»!

И В Н П М О

1. «СКА-Нефтяник»  
(Хабаровск)

9 7 1 1 46-27 22

2. «Зоркий» 8 7 0 1 59-35 21

3. «Байкал-Энергия»  
(Иркутск)

9 6 1 2 48-35 19

4. «Родина» (Киров) 9 5 1 3 41-38 16

5. «Енисей» (Красноярск) 6 5 0 1 39-21 15

6. «Старт»  
(Нижний Новгород)

8 4 1 3 35-29 13

7. «Динамо-Москва» 8 3 1 4 35-32 10

8. «Ур. трубник»  
(Первоуральск)

9 3 1 5 25-33 10

9. «Водник» (Архангельск) 8 3 1 4 29-37 10

10. «Кузбасс» (Кемерово) 8 2 3 3 25-31 9

11. «Сибсельмаш»  
(Новосибирск)

6 2 0 4 18-24 6

12. «Динамо-Казань» 8 0 0 8 26-52 0

13. «ВОЛГА»  
(Ульяновская область)

8 0 0 8 25-57 0
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Турнирная таблица
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Олег ФОчкин,   �
вечерняя мОсква 

Есть что-то 
мистическое 
в появлении, 
исчезновении и 
возвращении нашей 
традиционной 
новогодней елочки, 
которую в разных 
видах мы так или 
иначе наряжаем 
в конце каждого 
декабря.

И касается это не только 
России, но и Европы, но нас 
все-таки особенным образом. 
Потому что ровно 90 лет на-
зад елка была заклеймена по-
зором и изгнана официальной 
властью из России как рели-
гиозный и буржуазный пере-
житок. А через три года, в 1927 
году, и вовсе была запрещена 
продажа елок по всей стране. 
Наркомзем Российской Феде-
рации специальным строгим 
циркуляром запретил рубку 
елей для праздников, вино-
вные карались.

И также неожиданно, как 
была запрещена, елка верну-
лась практически в одночасье. 
По велению тирана, возмож-
но мучившегося и искавшего 
пути искупления.

Но и этому предшество-
вали некие события, не менее 
удивительные, необъяснимые. 
Кто знает, дьявол здесь сыграл 
ведущую роль или светлые 
силы. Можно гадать и сегодня. 
А дело было так.

В возвращении елки в со-
ветскую Россию «виновен» 
Михаил Булгаков. Он родился 
в семье, где Бог стоял во главе 
всего. Его отец был доктором 
богословия, профессором Ки-
евской духовной академии. От 
старшего сына ждали такого 
же религиозного подвига. Но 
он не оправдал надежды. А на 
стене своей комнаты написал 
по-латыни крупно: огонь ле-
чит. И огонь прокатился по 
всей Европе, а потом красным 
кровавым колесом по России.

В 1921 году атеист Булга-
ков приехал в Москву. В го-
род победившего тотального 
атеизма. «Христа не было!» 
- кричал на своих страницах 
во всеуслышание журнал 
«Безбожник». «Мария родила 
комсомольца» - несли на Пас-
ху транспаранты ряженые по 
главным улицам города.

И для доктора Булгакова 
наступил час раскаяния и ис-
купления, потому что в про-
исходящем он увидел и часть 
своей вины. Вскоре появилась 
пьеса «Дни Турбиных».

Во МХАТе долго и трудно 
искали начало второго дей-
ствия. Михаил Булгаков на-
стаивал, чтобы в сцене, где 
Турбины вновь собираются 
через два месяца после гибели 
Алексея, это обязательно про-
исходило у елки. Потому что 

гетман, Петлюра, большевики 
- ничто перед вечной обновля-
емостью жизни, перед тем, что 
каждый Новый год люди со-
бираются у елки и пьют шам-
панское.

Сталин к тому времени уже 
внимательно следил за твор-
чеством писателя. Некоторые 
исследователи считают, что он 
увидел в его исканиях нечто 
сродни собственным. Бывший 
семинарист, пришедший в ре-
волюцию, а потом ставший во 
главе огромного государства, 
не знал, как вернуться из мира 
тьмы в мир света. И как заво-
роженный ездил на «Дни Тур-
биных». Он посетил спектакль 
15 раз! Причем нередко на вто-
ром действии или на финале, 
на елке.

Похоже, он и сам не знал, 
что ему делать с этим ощуще-
нием и с писателем. Сталин 
первым узнал из письма Бул-
гакова Советскому правитель-

ству, что тот написал роман о 
Дьяволе, но сжег его в печке. 
Казалось, Булгаков играет с 
этим олицетворением Сатаны, 
эпатируя публику и появляясь 
в ресторанах в буржуазном мо-
нокле, в идеальном фрачном 
костюме, в бабочке. Ему это, 
в отличие от других, сходило 
с рук. Он играл и с тираном, и 
с дьяволом. Светлое и темное 
снова встретились. А «Мастер 
и Маргарита» не сгорел полно-
стью. Только половина тетрад-
ки. Вторую Булгаков резонно 
оставил, как подтверждение 
того, что роман о дьяволе был. 
А потом переписывал и пере-
писывал его до самой смерти.

В романе «Мастер и Марга-
рита» Булгаков описал Сатану 
в маске Воланда, как грозовую 

тучу гнева, которая очищает 
Москву от всякой нечисти и 
подлости. В этом гневе дья-
вол неожиданно становится на 
сторону Света. Не было ли это 

намеком и посылом тирану? 
Может быть, он его услышал? 
Не поэтому ли и не трогал, по-
скольку пытался найти себя в 
написанном писателем?

Так или иначе, елки верну-
лись. Сначала Сталин закрыл 
журнал «Безбожник». Ослаб-
ла антирелигиозная пропаган-
да. Накануне Пасхи 1935 года 
разрешили торговать продо-
вольственными красителями 
и формочками для выпечки 
куличей. Потом в канун 1936 
года в «Правде» появилось 
письмо кандидата в члены ЦК 
ВКП(б) Постышева «Давай-
те организуем к Новому году 
хорошую елку!». И уже через 
два дня появились елочные 
базары. И хотя елка была уже 
не рождественской, а новогод-
ней - какая разница? Она вер-
нулась.

Потом наступил другой 
год, 1937. И темные силы сно-
ва взяли верх. Но появилась, 
а точнее вернулась вера в 
светлое. Вместе с новогодней 
елкой - символом надежды и 
очищения.

Да, а что же тиран и пи-
сатель, спросите вы? Сталин 
воспринял смерть Михаила 
Булгакова в 1940 году как 
личную трагедию. Он просто 
не поверил услышанному, и в 
квартире покойного раздался 
звонок: «Звонят из секрета-
риата товарища Сталина. Это 
правда, что умер товарищ Бул-
гаков?» Да, правда...

Искал ли Сталин и потом 
тайные знаки в произведени-
ях Булгакова - скорее всего, 
искал. Но даже Сатану делает 
свита.

Справка «Ульяновской правды» 
Считается, что первая рождествен-
ская елка появилась в 1521 году 
в Эльзасе. В начале XIX века елки 
ставили уже при всех королевских 
и царских дворцах Франции, 
Германии, Англии, Норвегии и 
Дании. К началу ХХ века традиция 
прочно вошла в дома и простых 
граждан. В России рождествен-
ская елка, украшенная огнями, 
появилась в Москве в 1817 году 
по повелению великой княгини 
Александры Федоровны. Но почти 
через век, в 1914 году, с началом 
Первой мировой войны начались 
гонения на все германское. По-
пала под запрет как вражеская 
затея и рождественская елка. Было 
принято постановление Святей-
шего синода. Впрочем, для детей 
елки продолжали ставить дворяне и 
интеллигенция. Пока елки не стали 
идеологическими врагами...

Симбирский  
сувенир  
определят  
на арт-базаре

светлана неФедОва �

Живет в нашем 
городе замечательная 
мастерица Юлия 
Готфрид. 

Выходят из-под ее рук забав-
ные плюшевые медвежата, харак-
терные ослики, зайки-модники 
и много других очаровательных 
зверят и куколок. Многие творе-
ния Юли уже имеют иностранное 
гражданство. В своей «хвалеб-
ной» копилке Юля хранит ди-
пломы престижных рукодельных 
выставок MOSCOW FAIR 2014,  
Hello Teddy 2012, 2013 г. (Мо-
сква), Teddy Planet (Таллинн, 
Эстония). 

Шитьем игрушек Юлия увле-
кается уже несколько лет, и за все 
эти годы интерес к рукодельному 
творчеству только растет. Это 
логично, считает Юлия, потому 
что каждому приятно иметь ве-
щицу, которой больше нет ни у 
кого в целом мире. Ведь мастер, в 
отличие от поточного производ-
ства,  никогда не делает две со-
вершенно одинаковые игрушки. 
А если эта вещица еще и похожа 
на своего хозяина или связана 
с каким-то дорогим сердцу вос-
поминанием… Кроме того, мастер 
тщательно контролирует весь 
процесс изготовления, каждый 
стежок, каждую петельку. Его из-
делие - это его репутация и его 
имя. Поэтому и стоит hand made 
недешево, но разве можно срав-
нить  ручное творчество с пла-
стиковыми игрушками массовых 
распродаж?  

Совсем скоро и у нашей обла-
сти появится свой рукодельный 
символ. В этом году среди улья-
новских дизайнеров, архитекто-
ров, художников, ремесленников, 
преподавателей, студентов худо-
жественных школ и вузов и всех 
творческих людей впервые про-
водится конкурс «Симбирский 
сувенир». Его итоги будут под-
водиться совсем скоро - на тра-
диционном предновогоднем арт-
базаре, который пройдет в ДК 
«Губернаторский» 13 - 14 дека-
бря.   Выбирать лучшие сувениры 
будут посетители и участники 
рукодельной ярмарки. 

В этом году программа арт-
базара значительно расширена. 
Кроме выставки-ярмарки руко-
дельных творений и проведения 
мастер-классов по различным 
техникам hand made, планирует-
ся целый ряд образовательных и 
развлекательных мероприятий: 
семинары по развитию своего 
дела в контексте креативных 
индустрий, презентации новых 
материалов, коллекций одежды 
ульяновских дизайнеров, автор-
ских игрушек и продукции мага-
зинов, специализирующихся на 
товарах для творчества.

- Новый год - это время чудес 
и волшебства, но нужно к нему 
подготовиться заранее, особен-
но в части подарков. Ведь самые 
лучшие подарки - это подарки, 
сделанные своими руками, в ко-
торые вложены частичка души и 
тепло рук мастера, - говорит один 
из организаторов арт-базара, пре-
зидент некоммерческого  парт-
нерства симбирских мастеров ру-
коделия и народных промыслов 
Елена Кочеткова. 

Мистический путь новогодней ёлочки

Кадастровым инженером Дрождиной Анной Владимировной, являющейся 
работником ЗАО «Инвентаризационная корпорация по недвижимости и земель-
ным ресурсам», 432045, г. Ульяновск, ул. Станкостроителей, 12а, т/ф: 680222, 
680444, e-mail: zao. iknzr@gmail.com, выполняются кадастровые работы в отно-
шении земельного участка, выделяемого в счет 1 доли  в праве общей долевой 
собственности СПК «Барышский»  Барышского  района Ульяновской области с 
кадастровым номером 73:02:014801:1, ориентировочной площадью 8,94 га.

Заказчиком  кадастровых работ является: Ахметова Нина Михайловна. По-
чтовый адрес: 433728,  Ульяновская область, Барышский район,  п. Земляничный, 
ул. Жданова, д. 42,  тел. 89272716949.

С проектом межевания земельных участков для ознакомления и согласова-
ния можно обратиться по адресу: 432045,  г. Ульяновск, ул. Станкостроителей, 12а,  
т/ф: 680222, 680444  с понедельника по пятницу с 9.00 до 16.00 (обед с 12.00 до 
13.00) по местному времени со дня опубликования настоящего объявления в тече-
ние 30 календарных дней.

Предложение о доработке и возражения относительно места положения гра-
ниц и размеров выделяемых земельных участков по проекту межевания прини-
маются в письменной форме в течение 30 календарных дней с момента опубли-
кования объявления по адресу: 432045, г. Ульяновск, ул. Станкостроителей, 12а,  
т/ф: 680222, 680444, e-mail: zao. iknzr@gmail.com.

Кадастровым инженером Дрождиной Анной Владимировной, являющейся 
работником ЗАО «Инвентаризационная корпорация по недвижимости и земель-
ным ресурсам», 432045, г. Ульяновск, ул. Станкостроителей, 12а, т/ф: 680222, 
680444, e-mail: zao. iknzr@gmail.com, выполняются кадастровые работы в отноше-
нии земельного участка, выделяемого в счет 4 долей  в праве общей долевой соб-
ственности СПК «Живайкинский»  Барышского  района Ульяновской области с 
кадастровым номером 73:02:042101:1, ориентировочной площадью 32 га.

Заказчиком  кадастровых работ является: Кенин Александр Михайлович. По-
чтовый адрес: 433737,  Ульяновская область, Барышский район,  с. Живайкино.  
тел. 89272716949.

С проектом межевания земельных участков для ознакомления и согласова-
ния можно обратиться по адресу: 432045, г. Ульяновск, ул. Станкостроителей, 12а,  
т/ф: 680222,680444  с понедельника по пятницу с 9.00 до 16.00 (обед с 12.00 до 13.00) 
по местному времени со дня опубликования настоящего объявления в течение 30 
календарных дней.

Предложение о доработке и возражения относительно места положения гра-
ниц и размеров выделяемых земельных участков по проекту межевания прини-
маются в письменной форме в течение 30 календарных дней с момента опубли-
кования объявления по адресу: 432045, г. Ульяновск, ул. Станкостроителей, 12а,  
т/ф: 680222, 680444, e-mail: zao. iknzr@gmail.com.
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Ульяновские 
лицедеи 
поделились своими 
впечатлениями  
о поездке на 
родину Гамлета.

В канун католического 
Рождества Ульяновскому 
драматическому театру им. 
И.А. Гончарова посчастли-
вилось побывать в Копенга-
гене. Местный Российский 
центр науки и культуры сам 
вышел на симбирскую драму 
и пригласил спектакль «Двое 
на качелях» стать участни-
ком программы «Общай-
тесь». Три дня, проведенные 
в датской столице, стали на-
стоящим предновогодним 
подарком для ульяновских 
лицедеев. По возвращении 
они поделились с «УП» впе-
чатлениями. 

Спектакль по пьесе Уи-
льяма Гибсона выбрали сами 
русские датчане. Главным об-
разом, из соображений эко-
номии. В «Двое на качелях» 
заняты всего двое актеров 
Ульяновского драматического 
- Виталий Злобин и Татьяна 
Денисенко. В столицу Дании 
кроме них отправились так-
же режиссер спектакля и ак-
тер театра Максим Копылов, 
директор симбирской драмы 
Наталья Никонорова и ее за-
меститель Ярослав Андронов. 
Последний вел переговоры с 
приглашающей стороной. А 
Наталья Александровна сме-
нила амплуа директора на фар-
тук повара и в течение  всех 
трех дней пребывания гото-
вила для актеров борщи, суп 
с фрикадельками, молочные 
каши и салаты…

Подъем и отбой  
под куранты на Ратуше

Поселились ульяновцы 
тоже очень удобно. Здание 
РЦНК в самом центре столи-
цы Дании устроено так, что 
на первом этаже расположен 

киноконцертный зал, где и 
игрался спектакль, на втором 
и третьем - офисные помеще-
ния, а на самом верху - жилые 
номера гостиничного типа. За-
сыпали и просыпались улья-
новцы под звон курантов го-
родской ратуши. До наших на 
сцене ККЗ РЦНК играли свои 
спектакли московская и пи-
терская антрепризы. Но, как 
утверждали завсегдатаи про-
грамм «Общайтесь», первый 
провинциальный театр, став-
ший участником акции, пока-
зал класс несоизмеримо выше, 
чем актеры из двух россий-
ских столиц. Денисенко рас-

сказывает: «Спектакль словно 
родился заново. Мы тряслись, 
как перед премьерой. Но с пер-
вых минут от зрителей пошла 
эмоциональная волна. И на 
этих эмоциях нам заигралось 
очень легко». 

В уютном камерном зале 
на 100 мест собрались не толь-
ко наши соотечественники, 
в разное время эмигрировав-
шие в Данию. Кстати, таких в 
Копенгагене достаточно мно-
го. Зрителями ульяновского 
спектакля стали также датча-
не, знающие русский язык, и 
актеры и режиссеры датского 
драматического театра Tell 
to Joy. Кстати, одна из пред-
ставительниц приглашающей 
стороны - сама в прошлом рос-
сийская актриса из прослав-
ленной труппы легендарного 
московского «Ленкома», даже 
принимала участие в массов-
ке первых показов культо-
вого спектакля «Юнона» и 
«Авось».

Хаотичный Копенгаген
Наталья Никонорова вспо-

минает:
- Российский центр нау-

ки и культуры в Копенгагене 
успешно  решает задачу про-
движения российской культу-
ры и русского языка в Дании, 
организуя культурные меро-
приятия, знакомящие жите-
лей столицы королевства с 
изобразительным искусством 

России, музыкой, литерату-
рой, театром, кино и наукой 
нашей страны. Всю работу по 
спектаклю, включая наладку 
света и звука, установку деко-
раций, мы выполняли вместе. 
Нас принимали на самом вы-
соком уровне, все технические 
и бытовые проблемы были ре-
шены еще до приезда коллек-
тива. Дирекция центра поза-
ботилась и об экскурсионной 
программе.

В день, предшествующий 
спектаклю, симбирские га-
стролеры совершили импро-
визированную прогулку по 
Копенгагену. Еще одна более 
обзорная экскурсия состоя-
лась у земляков на третий день 
их пребывания на родине Гам-
лета. Гид - экс-россиянка Лена, 
уже более десяти лет живущая 
в Дании, провела ульяновцев 
по самым красивым местам 
датской столицы. Воспомина-
ния Никоноровой продолжает 
Максим Копылов:

- Поразила архитектура 
Копенгагена, где до сих пор 
отлично сохранились по-
стройки XVII - XVIII веков. 
Видели мы даже несколько 
зданий XVI столетия. И все 
они перемежаются современ-
ными цветными, как будто 
игрушечными, домиками. 
Нам объяснили это двумя 
грандиозными пожарами, 
которые пережила Дания за 
свою историю. Огонь ветром 
разносился быстро. Выгора-
ли целые районы. На пепели-
ще возводили «новострой». 
Поэтому и архитектура такая 
хаотичная. Конечно же, нам 
показали главную городскую 
достопримечательность - из-
вестную во всем мире «Ру-
салочку». Побывали мы и в 
музее известного датского 
сказочника Андерсена, при-
думавшего историю про «Ру-
салочку». Это не конкретный 
дом, а пара комнат в одном из 
зданий, где удалось буквально 
по крупицам собрать экспо-
наты. Писатель же много раз 
в жизни переезжал из дома 
в дом. Так что это не музей 
в классическом смысле, где 
можно увидеть сюртук Ан-
дерсена, его перо или 
чернильницу.

свободНое время Пятница, 5 декабря 2014 г. 
№ 179 (23.624)
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Ульяновские «академики» 
отправляются  
в благотворительный тур  
по городам России. 

Музыканты знаменитой джазовой ко-
манды из Ульяновска «Академик-Бэнд» в 
декабре представят свою новую програм-
му JewishJazz. Первыми ее смогут услы-
шать жители Казани и Ульяновска.

17 декабря во Дворце культуры «Гу-
бернаторский» для ульяновцев зазвучит 
современная израильская, классическая 
еврейская, народная клезмерская, теплая 
идишская, советско-одесская, хасидская - 
ни с чем не сравнимая еврейская музыка. 
Как говорят у нас в Одессе, лучше один 
раз увидеть на Хануку, чем семь раз услы-
шать.

Популярный исполнитель и  предсе-
датель Ульяновской региональной еврей-
ской национально-культурной автономии 
Игорь Дабакаров рассказал, что концерт-
ная программа будет посвящена праздни-
ку Ханука - одному из самых радостных 
и светлых дней в еврейском календаре. 
И именно к этому празднику приурочен 
концерт JewishJazz как часть благотвори-
тельного концертного тура. Он напомнил, 
что Ханука, как и другие национальные 
праздники, проводится в рамках реали-
зации Стратегии государственной нацио-
нальной политики РФ на период до 2025 
года, а также во исполнение майского ука-
за в сфере межнационального согласия. 

Игорь Дабакаров пообещал тоже вый-
ти на сцену и исполнить свои хиты и пред-
ставить новые песни.

По заверению организаторов концер-
та, все средства, полученные от продажи 
билетов, будут переданы в фонд строи-
тельства Еврейского культурного центра, 
который станет частью архитектурного 
ансамбля центральной части города. Не 
многие знают, что до 30-х годов в Улья-
новске было четыре синагоги, в здании 
одной из них сейчас расположен торговый 

центр «Купеческий», в другой - налоговая 
инспекция на ул. Гончарова.  Восстано-
вить историческую справедливость - вер-
нуть здание ульяновским евреям - стало 
возможно благодаря политической воле 
губернатора Морозова, который выделил 
под его строительство 12 соток земли на 
ул. Карла Маркса. Губернатор стал и пер-
вым благотворителем проекта, он выку-
пил символический «кирпич», передав на 
строительство центра 50 тысяч рублей. За 
год на народные пожертвования  удалось 
собрать почти три миллиона рублей. Но 
этой суммы недостаточно, чтобы завер-
шить проектно-сметную документацию и 
геодезические работы.  В настоящее время 
на площадке продолжают разбирать об-
ломки старого здания. 

Справка «Ульяновской правды» 
Согласно эскизным проектам, здание будет ше-
стиэтажным с подземной парковкой. Площадь 
участка составит 1117,3 квадратных метра. 
Строительство будет вестись на пожертвования 
по мере сбора средств, поэтому сроки окон-
чания строительства неизвестны. Еврейский 
культурный центр будет включать в себя синаго-
гу, благотворительную столовую, аудиторию для 
проведения семинаров, специальные помеще-
ния для детского сада и воскресной школы, би-
блиотеку, учебные классы, комнату для пожилых 
людей и музей национальной истории. Как 
рассказал президент Федеральной еврейской 
национально-культурной автономии Владимир 
Штернфельд, ни один регион не взялся за реали-
зацию такого крупномасштабного проекта. 

Ханука позвала «академиков» и меценатов

Под шапкой 
«Мономаха» - 
научные сенсации  
и краеведческие 
открытия

Вышел из печати праздничный 
номер «Мономаха», посвященный 
20-летию журнала, - яркий, радост-
ный, призывный. Под новогодней 
обложкой - не только поздравле-
ния губернатора Ульяновской об-
ласти С.И. Морозова и известных 
общественных деятелей, но и тех 
авторов, кто был с «Мономахом» 
все эти двадцать лет. Каждый из 
них сам выбрал тему юбилейной 
статьи. Это, в первую очередь, ма-
териалы, над которыми краеведы 
работают в настоящий момент. 
Л.П. Баюра поделилась научной 
сенсацией: в альбоме Н.И. По-
ливанова обнаружены рисунки 
М.Ю. Лермонтова. И это откры-
тие совпало с 200-летием нашего 
земляка и великого поэта: близ-
кие друзья - Николай Поливанов 
и Михаил Лермонтов - родились в 
октябре 1814 года.

О.Е. Бородина рассказала 
читателям о родословной извест-
ного краеведа Сергея Львовича 
Сытина. Даже те, кто близко знал 
историка, будут очень удивлены, 
узнав о связи Сытиных с знаме-
нитыми дворянскими фамилия-
ми. А вообще эта история вполне 
могла бы претендовать на детек-
тивный роман.

Любопытные зарисовки из 
жизни Симбирского театра на-
чала XIX представил И.Э. Сиво-
пляс, а воспоминаниями о после-
военном детстве поделились Л.Н. 
Нецветаев и В.И. Радаев.

Читатели найдут в журнале 
очерки о самых разных наших 
земляках - великих и незаметных. 
Каждый из этих людей стремился 
сделать мир ярче, чище и добрей 
и отдал родному краю частичку 
своего сердца. Вот и «Мономах», 
собирая эти жемчужины, следует 
однажды выбранному пути.

Не ПРоПусти!Теперь - Дания наша
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«Резиденция 
Деда Мороза» 
открывается

В новогодние праздники во 
Владимирском саду города Улья-
новска в самом сердце парка, 
напротив главной сцены, в не-
большом уютном доме откроется 
«Резиденция Деда Мороза». Дед 
Мороз со Снегурочкой не устанут 
радовать ульяновцев сюрпризами 
и подарками, сказочными история-
ми и легендами. По старой доброй 
традиции Дедушка Мороз попро-
сит детей прочитать стихотворе-
ние, спеть песенку или станцевать.

Резиденция будет работать с 
26 по 30 декабря и со 2 по 6 января 
с 12.00 до 15.00.

Кроме того, жителей и гостей 
города снова будут радовать пре-
красные наряженные елочки на 
центральной площади Владимир-
ского сада в рамках ежегодной ак-
ции «Елочный парад».

Принять участие в акции могут 
компании и организации города 
Ульяновска. Для этого необходи-
мо подать заявку на электронную 
почту администрации парка.

В столице Дании

Две русалки
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В концертном зале УлГПУ - 
«Сахара». Праздник музыки

Родившаяся в Ульяновске группа «Са-
хара» быстро набрала популярность и 
позже стала развиваться уже в Москве, 
принимая участие в крупных фестивалях, 
таких как  «Нашествие», «Старый новый 
рок». В августе 2013 года группа заплани-
ровала концертный тур. Родной Ульяновск 
стал первым городом в гастрольном списке.  
Концерт группы  носит название «Празд-
ник музыки, сердца и ума». Программа 
обещает зрителям приятную музыку, яркие 
визуальные эффекты и теплое общение.

НачаЛо в 17.00 
В Большом  зале Ленинского мемориала -  
знаменитые «Чёрные сливки Нью-Йорка»

Группа The Harlem GospeLive Revue была организована  в 2001 году  певцом и про-
дюсером Морисом Линчем. Каждое  выступление - это яркое и мощное шоу, в котором 
сочетаются афроамериканские евангелические песнопения с кабаре и джазом. Репер-
туар хора обширен: произведения лучших исполнителей - Луи Армстронга, Элвиса 
Пресли, Майкла Джексона и многих других. Примечательно, что выступление хора 
было удостоено внимания папы римского Иоанна Павла II. Вместе со знаменитым хо-
ром выступит Ульяновский государственный академический симфонический оркестр 
«Губернаторский» под управлением лауреата Всероссийского конкурса Дмитрия Рус-
су. Они исполнят одно из популярных произведений  американского композитора Ала-
на Менкена из мюзикла «Красавица и чудовище».

НачаЛо в 17.00
В ночном клубе Le Moloko - 
вечеринка поп-идолов 

Организаторы обещают мировую поп-музыку  в лучших танцевальных ремиксах 
своих резидентов. Иван Дорн или Фарелл Уильямс, Мадонна или Рианна? Каждый 
выберет  своего фаворита.  

НачаЛо в 22.00

В зале Дворянского собрания  
Ульяновской областной научной библиотеки им. Ленина - 
творческий вечер Елены Ивановой

Солистка  вокального ансамбля «Элегия» Елена  Иванова представит  свой соль-
ный концерт для поклонников творчества вокального ансамбля «Элегия», любителей 
классической музыки и романсов. В настоящее время у ансамбля насчитывается более 
10 сольных программ, народный коллектив вокальный ансамбль «Элегия» является 
лауреатом многих конкурсов и фестивалей, в том числе и международных.

НачаЛо в 15.00
В Ульяновском доме музыки (филармония) -
«Мандолина и Ко.  
Пьяццолла VS Вивальди»

Вместе с Ульяновским государственным оркестром народных инструментов под 
управлением Евгения Федорова выступит талантливая исполнительница, стипенди-
ат фондов «Новые имена» и «Русское исполнительское искусство», лауреат междуна-
родных и всероссийских конкурсов Александра Скрозникова (домра, мандолина). В 
программе концерта - инструментальные шедевры от эпохи барокко до музыки танго 
и частушек.

НачаЛо в 17.00
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Носки под датский флаг  
и яйца за 800 рублей

Также земляки вспоминают, что на ули-
цах Копенгагена можно услышать немецкий, 
французский, корейский или японский язы-
ки. Туристов в это время года здесь много, не-
смотря на ветреный климат, напоминающий 
питерский. Как водится, ульяновцы накупи-
ли сувениров. И не только банальные магни-
тики на холодильник. Копылов привез кол-
леге металлическую статуэтку Андерсена. А 
Злобин купил себе носки цвета флага коро-
левства. Потратив последние деньги, между 
прочим. В Копенгагене все очень дорого. 
Дания занимает третье место по дороговизне 
среди стран Евросоюза. Два десятка яиц на 
ужин коллегам обошлись Андронову в пере-
счете на рубли в восемь сотен. При этом и 
самая низкая в стране зарплата, за которую 
датчанин даже со стула не встанет, по курсу 
140 тысяч рублей. 

Еще одно яркое впечатление - воздух и 
вода. Жители Копенгагена гордятся, что эти 
стихии у них самые чистые. С воздухом по-
нятно, его здесь некому особо загрязнять, 
поскольку 70 процентов населения столицы 
передвигаются по городу на велосипедах. А 
воду можно пить даже из-под крана. Копы-
лов попробовал и утверждает, что она дей-
ствительно как дистиллированная, «хотя и 
очень кальцированная».

Эмоций нашим добавило и то, что ули-
цы Копенгагена были празднично и наряд-
но украшены к Рождеству. Так что новогод-
ним настроением зарядились загодя. А сам 
Ульяновский театр, получивший высокую 

оценку публики и представителей Посоль-
ства России в Дании, приглашен туда еще 
раз - для участия в культурной программе 
Российского центра в апреле 2015 года.

Теперь - Дания наша

АннА никс �

Ульяновский архив новейшей истории 
празднует юбилей. С момента его образования 
в 1944 году это хранилище документов 
являлось структурным подразделением 
обкома КПСС, а после распада СССР было 
преобразовано в Центр документации 
новейшей истории Ульяновской области 
(ЦДНИ). В 2007 году все в некотором 
роде вернулось на круги своя - ЦДНИ стал 
Государственным архивом новейшей истории 
Ульяновской области.

Сейчас на хранении здесь находится 3596 
фондов, более шестисот тридцати тысяч 
единиц документов. Как рассказала архивист 
I категории Рената Ильязова, большая часть 
их - это фонды органов КПСС и ВЛКСМ, 
действовавших на территории Симбирской 
губернии и Ульяновской области в период 
с 1918-го по 1991 год. Сотрудники архива 
новейшей истории постоянно проводят 
лекции и школьные уроки, в том числе  уже 
известные в регионе «Таланты Симбирского-
Ульяновского края». Также результатом 
работы хранителей истории стало издание 
книги «Симбирский-Ульяновский край в 
новейшей истории России. 1917 - 1991 гг. 
Люди. События. Факты». В ходе работы над 
этой книгой использовались документы, 
ранее имевшие гриф «секретно», а также 
материалы из личных архивов.

В 2014 году архивом новейшей истории 
был издан сборник документов и материалов 
«Культура Симбирского-Ульяновского края». 
Реализуется программа «Сохраним историю 
вместе», направленная на пополнение 
фондов материалами из частных коллекций 
жителей региона, их воспоминаниями об 
исторических событиях, биографиями и 
автобиографиями, фотодокументами. Число 
принятых документов постоянно растет, 
например, недавно историк-исследователь 
Константин Новеньков передал в дар 
архиву газету «Серп и молот» и журнал 
«Коллективист» за 1931 год.

В ведении архива - не только правовое 
наследие государства, но и его историческая 
память. А значит, его сотрудники сохраняют 
саму суть России, историческую духовность 
ее народа. 

Семьдесят лет истории
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